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Миллиардер Илон 
Маск собирается гото-
вить путешественников 
к полетам на Марс 
в пустынях Монголии. 
Там он намерен создать 
специальные центры. 
Насколько все-таки ре-
ально освоить Красную 
планету  c. 15

НУ И НУ

Совместный проект 
Московского метрополитена 
и газеты «Вечерняя Москва»

ЗА НАШЕ БУДУЩЕЕ:МОСКВИЧИ ВЫБИРАЮТ СЛУЖБУ ПО КОНТРАКТУ с. 5

Певец 
SHAMAN:

Накрутка 
за бренд

Будет 
еще жарче

На Донбассе 
меня восхищает 
героизм
людей с. 10

Чем дешевая 
питьевая вода 
в магазинах 
отличается 
от дорогой с. 12

В выходные 
воздух в столице 
прогреется 
до +34 с. 3

Сегодня в Москве официально открывается 
сезон продажи арбузов и дынь с. 8 

Дорогу 
полосатым! 
Продавец бахчевого развала Инна Тарасова с нетерпением ждет покупателей на Бутырской улице
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Инфраструктура

■ Началась реконструк-
ция платформы «Тес-
товская». 
В рамках развития проек-
та остановочного пункта 
«Тестовская» на первом 
Московском центральном 
диаметре предусмотрено 
строительство двух подзем-
ных вестибюлей. 
—  С т р о и т е л и  с д е л а ю т 
удобными сходы на пасса-
жирские платформы. В пла-
нах — реконструкция двух 
существующих и возведе-
ние новой платформы с на-
весами на всю длину, — со-
общил заммэра по вопросам 

градполитики и строитель-
ства Андрей Бочкарев. — На 
площадке уже установлен 
строительный городок, ве-
дутся работы по устройству 
основания временных плат-
форм. Ориентировочный 
срок ввода — 2026 год.
Запуск и развитие Москов-
ских центральных диаме-
тров позволят улучшить 
транспортную доступность 
многих районов и значи-
тельно сократить для жите-
лей время в пути до учебы 
или работы.
Василиса Чернявская
vecher@vm.ru

Платформу обновят

Электричка, прибывающая на станцию «Тестовская» 

■ Сегодня стартовала 
итоговая проверка Мос-
госстройнадзора стан-
ции «Аэропорт Внуково» 
на Солнцевской линии 
метрополитена. 
Строительство станции 
«Аэропорт Внуково» выхо-
дит на финишную прямую. 
Еще немного, и междуна-
родная воздушная гавань 
получит свой пункт город-
ской подземки рядом с тер-
миналами. Удобно будет 
и пассажирам, которые 
смогут доехать до аэро-
порта на метро, и тем, кто 
работает здесь. Путь станет 

быстрее и прогнозируемым 
по времени. Так, дорога от 
«Савеловской» до аэропорта 
займет чуть более часа. Чуть 
меньше потребуется време-
ни, чтобы доехать до столич-
ного центра — например, до 
Красной площади.
Станция станет одной из 
главных достопримечатель-
ностей столичной подзем-
ки. Ее оформление посвяти-
ли авиастроению — работе 
конструкторского бюро Ту-
полева. В начале платформы 
станции около эскалаторно-
го хода будет размещен один 
из главных художественных 
элементов — композиция 
«Гражданские самолеты 
конструкторского бюро 
Туполева и портреты их 
создателей», которая будет 
выполнена в технике цифро-
вой печати на алюминиевых 
панелях.
Чтобы станция соответ-
ствовала проекту, а исполь-
зуемые материалы были 
безопасны для пассажиров, 
стройку на всех этапах кон-
тролируют инспекторы 
Мосгосстройнадзора. Они 
проверяют материалы на 
соответствие и качество. 
Например, как залит бетон, 

На станции ме-
тро «Выставоч-
ная» открылась 
фотовыставка 
«Пять лет с про-
граммой «Мой 
район». Как рас-
сказал заммэра 
Москвы по во-
просам транс-
порта Максим 
Ликсутов, на вы-
ставке каждый 
пассажир сможет 
узнать больше 
о проекте. Экспо-
зиция будет рабо-
тать до 15 августа.

Тем
време-
нем

набрал ли он нужную проч-
ность. Или: надежны ли 
проложенные инженерные 
коммуникации. К слову, се-
тей на каждой станции мет-
ро — более двух десятков 
видов.
— По поручению мэра Мос-
квы мы уделяем присталь-
ное внимание уникальным 

сооружениям столицы. 
К ним относятся и будущие 
станции метрополитена, — 
заявил в ходе визита на стро-
ящуюся станцию «Аэропорт 
Внуково» председатель 
Мосгосстройнадзора Игорь 
Войстратенко. 
В настоящее время идет 
обкатка эскалаторов. Обо-

рудование подъемных ме-
ханизмов уже полностью 
смонтировано, ведутся 
пусконаладочные работы. 
Также сейчас все эскалато-
ры проходят грузовые ис-
пытания.
— Вход на станцию «Аэро-
порт Внуково» будет инте-
грирован с существующим 
подземным переходом, 
через который пассажиры 
смогут попасть из метро-
политена прямо в терми-
нал международного аэро-

порта, — добавил в свою 
очередь заместитель мэра 
Москвы по вопросам гра-
достроительной политики 
и строительства Андрей 
Бочкарев. 
Благодаря вводу нового 
участка Солнцевской линии 
со станциями «Пыхтино», 
«Аэропорт Внуково» и мет-
ромостом через реку Ликова 
улучшится транспортное об-
служивание Новой Москвы, 
а Внуково станет первым 
в России аэропортом с соб-
ственной станцией метро. 
Василиса Чернявская
vecher@vm.ru 

Проект станции 
«Аэропорт 
Внуково», 
оформление 
которой 
посвятят 
авиастроению

Цифра

станций новой Солн-
цевской линии метро-
политена построено 
чуть более чем за де-
сять лет. 

1 2

Участок планируют запу-
стить до конца этого года 

Солнцевскую линию 
продлевают до Внукова

в составе строящегося 
отрезка Солнцевской 
ветки — уникальный 
метромост. Его про-
тяженность — чуть 
менее полукилометра. 
По своей длине он ста-
нет вторым после Луж-
нецкого метромоста. 

Кстати,

Знаете ли вы, что

в составе нового участ-
ка продления желтой 
линии две станции — 
следующей после 
«Рассказовки» станет 
«Пыхтино», за ней — 
«Аэропорт Внуково». 
Она будет конечной. 

Станция 
у взлетной 
полосы
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Ограничения

Прогноз погоды 

■ Расписание поездов 
«Аэроэкспресс» в аэро-
порт Шереметьево 
изменят на два дня — 
5 и 6 августа. 
В связи с проведением пла-
новых работ на железной до-
роге 5 и 6 августа изменится 
график движения поездов 
«Аэроэкспресс» на Шере-
метьевском направлении. 
Значительная часть рейсов 
будет отменена. Добраться 
в аэропорт Шереметьево 
можно на экспресс-автобу-
сах от станции метро «Хов-
рино».
В эти два дня в аэропорт 
проследуют поезда отправ-
лением с Белорусского вок-
зала в 5:37, 14:22, 18:18, 
20:06 и 22:26. Из аэропорта 
(терминалы В, С) — в 6:39, 
15:39, 17:21, 19:18 и 21:09. 

Остальных рейсов в указан-
ные даты не будет.
Кроме того, в течение ав-
густа в будни не будет не-
которых вечерних «Аэро-
экспрессов».
— Добраться в аэропорт 
Шереметьево во время пере-
рывов в движении поездов 
можно на экспресс-автобу-
сах «Аэроэк спресс» № 1195 
от станции метро «Ховри-
но». Теперь автобусы курси-
руют каждые десять минут 
с 6:00 до 23:40 в сторону 
аэропорта и с 6:45 до 0:25 
из аэропорта, — сообщили 
в пресс-службе «Аэроэкспрес-
са». — Маршрут проходит по 
платной трассе без дополни-
тельных остановок в пути, 
время поездки — 20 минут. 
Василиса Чернявская
vecher@vm.ru

■ Столичный регион на-
крыли южные воздуш-
ные массы. Температура 
воздуха в выходные 
превысит 30-градусную 
отметку.
Первые августовские вы-
ходные порадуют жителей 
столицы самыми высоки-
ми температурами летнего 
сезона этого года. Их при-
чиной станут южные и юго-
в о с т о ч н ы е  в о з д у ш н ы е 
массы. По словам научного 
руководителя Гидрометцен-
тра России Романа Вильфан-
да, в субботу в Москве будет 
до +30–31, по области — до 
+32 градусов. В воскресе-
нье температура в столице 
вновь будет выше 30-гра-
дусной отметки, а по обла-
сти прогнозируется даже 
+34 градуса.
— Погода в выходные дни 
будет солнечной и сухой, — 

отмечает ведущий специа-
лист центра погоды «Фобос» 
Михаил Леус, добавляя, что 
в ночные часы отметки тер-
мометров будут опускаться 
до 20 градусов. — Такие тро-
пические ночи в Москве.
Вода в водоемах столичного 
региона прогреется до 21 гра-
дуса. Так что можно возобно-
вить купальный сезон.
По прогнозам синоптиков, 
жаркая погода сохранится 
и в первый день следующей 
рабочей недели. Но уже со 
вторника в городе вновь 
прогнозируются дож ди 
и грозы. Следует ожидать 
и существенное понижение 
температуры — в среднем 
на 6–8 градусов, что полно-
стью соответствует клима-
тической норме начала вто-
рой декады августа.
Ольга Маркова 
vecher@vm.ru

Аэроэкспрессы временно 
поменяют расписание

Тепло, как днем: гулять 
по столице скорее идем 

■ Вчера мэр Москвы 
Сергей Собянин открыл 
новый участок южного 
направления Москов-
ского скоростного диа-
метра (МСД) от Южной 
рокады до МКАД.
Глава города во время запу-
ска движения по новой до-
роге объявил, что еще один 
этап подготовки к полному 
запуску южного направле-
ния МСД завершен, при-
мерно две трети работ уже 
выполнено.
— Работы на участке про-
тяженностью восемь кило-
метров закончили на пять 
месяцев раньше срока, — 
отметил он. — Понимаем, 
насколько эта дорога вос-
требована водителями. 
Собянин уточнил, что заез-
жать на Московскую коль-
цевую дорогу и выезжать 
с нее можно через Дорож-
ную улицу или через Сту-
пинский проезд по Проек-
тируемому проезду № 5450.
— Построенный участок 
чрезвычайно сложный: 
он проходит через желез-
нодорожные пути МЦД 
и МЖД, — сказал мэр. 
Во время строительства 
этого участка в районе 
станций «Покровское» 
и «Красный Строитель» 
также возвели две эстака-
ды. Кроме того, на пересе-
чении с путями Павелецко-
го направления появился 
тоннель длиной 46 метров. 

— Помимо этого, здесь 
сделали три подземных 
перехода и четыре путепро-
вода к Кавказскому буль-
вару, через реку Городню 
и Котляковский ручей, на 
пересечении с Кантеми-
ровской улицей, — добавил 
Собянин.

Всего же, рассказал глава 
города, построено и рекон-
струировано 13,5 киломе-
тра дорог. 
— Жители шести районов 
столицы теперь смогут бы-
стрее добираться до МКАД 
и в центр. Планируем, что 
через месяц-два запустим 
полностью соединение 
с Московским скоростным 
диаметром, — сказал он.
Помимо этого, проведено 
благоустройство террито-
рии рядом с новой дорогой. 
Уложено 18 гектар газонов, 
высадили 2730 деревьев, 
в том числе липы, клены, 
ели, и кустарники — кали-
ну, сирень, дерен, кизиль-
ник. Для снижения уровня 
шума в районе Покровского 

парка и вдоль улицы Бехте-
рева установили защитные 
экраны протяженностью 
три километра.
В пресс-службе столичной 
мэрии напомнили, что Мо-
сковский скоростной диа-
метр — новая городская ав-
томобильная трасса протя-
женностью 68 километров. 
Она соединит крупнейшие 
вылетные магистрали — 
Дмитровское, Алтуфьев-
ское, Ярославское, Щел-
ковское шоссе, шоссе Энту-
зиастов, Рязанский и Вол-
гоградский проспекты, 
Каширское и Варшавское 
шоссе, а также ТТК, МКАД 
и другие улицы.
Марьяна Шевцова
vecher@vm.ru

Южная рокада 
разрастается
Сергей Собянин запустил движение 
на новом участке дороги 

Трассу про-
тяженно-
стью восемь 
километров 
сдали рань-
ше срока 

Сергей Собянин 
открывает 
движение (1) 
по участку 
южного 
направления 
МСД (2)

1 августа 2023 года. Москвичка Татьяна Балковская 
гуляет на Тверском бульваре в солнечный день 

Масштабному градо-
строительному про-
екту — программе ре-
новации — исполни-
лось 6 лет. По словам 
Сергея Собянина, 
за эти годы пройден 
самый сложный этап 
реализации про-
граммы: подобраны 
территории для стро-
ительства больше 
11 миллионов ква-
дратных метров жи-
лья, в эксплуатацию 
уже ввели 260 домов, 
больше 103 тысяч 
человек переехали 
в новые квартиры. 
Он подчеркнул, 
что город не плани-
рует снижать стан-
дарты и темпы.

Тем временем
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■ Атаки беспилотников 
на Москву должны быть 
прекращены, заявил 
вчера заместитель офи-
циального представите-
ля Генерального секре-
таря ООН Фархан Хак.
На брифинге всемирной ор-
ганизации он заявил:
— Если это гражданские 
здания в Москве, то мы вы-
ступаем против атак и хо-
тим, чтобы они прекрати-
лись, — заявил Фархан Хак.
Политолог Евгений Добры-
нин считает этот призыв 
анекдотичным:
— ООН как организация 
уже давно не имеет ника-
кого веса. Это абсолютно 
аморфная структура, кото-

рая «за все хорошее против 
всего плохого». Никаких ре-
альных рычагов давления 
на Украину у ООН нет. А са-
мое главное — нет желания 
давить, даже словесно. 
Президент Украины Зелен-
ский заявил в телеграм-ка-
нале о подготовке новых 
ударов по России. 

— Почему раньше подоб-
ных терактов не было? 
Потому что Украина рас-
считывала на победу на по-
ле боя, — считает Евгений 

Добрынин. — Все усилия 
были сосредоточены на во-
енных действиях. Было не 
до терактов. Сейчас, когда 
ВСУ уже много месяцев 
только и делают, что те-
ряют людей, вооружения 
и города, в ситуации, когда 
нет побед и, главное, даже 
надежды на них, остает-

ся террор.Сейчас одна из 
главных проблем Зелен-
ского — ожидание «слива». 
Обратите внимание: запад-
ные и украинские СМИ все 

чаще «разгоняют» тему, как 
стране быть без Зеленского. 
Что, мол, будет, если он по-
гибнет. До сих пор эта тема, 
несмотря на регулярные 
обстрелы Киева, никогда 

не поднималась. 
Почему подня-
лась сейчас?Моя 
версия — Штатам 
нужен другой пре-
зидент Украины, 

который подпишет с Росси-
ей мир, а Зеленский этого 
делать не станет. 
Никита Миронов
vecher@vm.ru

Штатам нужен 
другой президент 
Украины
Зеленского призвали прекратить 
атаковать Москву беспилотниками

1 августа 2023 года. Последствия удара украинского беспилотника по комплексу 
«Москва-Сити»: поврежден фасад здания на уровне 21-го этажа

Киев решил перейти на террор 
из-за своей безысходности 

Есть боевые успехи, которые 
не радуют. Трезвым умом по-
нимаешь, что у врага надо 
уничтожать: и танки, и тан-
кистов. Закон войны прост: 
чем больше будет выбито бо-
евого железа и живой силы 
у них, тем меньше будет по-
терь у нас. Но вот в теленово-
стях вновь показали украин-
ских пленных, и говорят они 
на русском языке, и с теми, 
кто постарше, мы учились по 
одной школьной программе, 
и у них куча родни в России, 
и у многих наших сограж-
дан полно родственников 
за ЛБС.
ЛБС — это линия боевого 
соприкосновения. При жиз-
ни одного по-
коления адми-
нистративная 
граница между 
союзными ре-
с п у б л и к а м и 
единого госу-
дарства стала 
затем госгра-
ницей, а теперь 
линией фронта. Чтобы она 
в будущем не стала демар-
кационной линией «замо-
роженного» конфликта, на 
которой пришлось бы отра-
жать бесконечные вылазки 
«азовцев» («Азов» — терро-
ристическая организация, 
запрещенная в России), вра-
га надо сегодня не жалеть, 
а бить безжалостно.
Наша армия так теперь 
и бьет. На этой неделе ми-
нистр обороны России, ге-
нерал армии Сергей Шойгу 
провел селекторное сове-
щание с генералитетом. 
«Коман дование вооружен-
ных сил Украины отчаян-
но бросает новые силы на 
штурм наших позиций, — 
рассказал он о ходе спецопе-
рации. — Благодаря грамот-
но построенной обороне, 
умелой организации систе-
мы огня, профессиональ-
ным действиям, выдержке 
и упорству российских во-
еннослужащих продвиже-
ния противника не допуще-
но». При этом только за два 
дня — 26 и 27 июля — в рай-
оне Работина уничтожены 
более 400 украинских солдат 
и 63 единицы бронетехники.
Говорливый Зеленский о по-
гибших солдатах своих вой-
ск молчит рыбой об лед. Гла-
ва киевского режима только 
просит у западных спон-
соров все больше техники 
и боеприпасов для убийства 
российских солдат и мирных 
жителей Донбасса, Запорож-

ской, Белгородской, Херсон-
ской и Брянской областей. 
Украинские беспилотники 
уже не раз долетали до Мо-
сквы. Бог хранит: в столице 
без жертв. Но поставки За-
падом Киеву все более смер-
тоносных, все более дально-
бойных вооружений продол-
жаются в режиме нон-стоп. 
Выгодоприобретателям от 
этого конфликта в Вашинг-
тоне и Брюсселе не жалко ни 
русских, ни украинцев.
Но и мы сдаваться не соби-
раемся. Россия ломит врага. 
Даже киевская пропаганда 
уже выдает на-гора откро-
венный бред: якобы вели-
колепно подготовленные 

в Великобрита-
нии 2000 укра-
инских спецна-
зовцев к Рож-
деству возьмут 
Крым. Ну-ну… 
«За прошедший 
месяц в резуль-
тате успешных 
дейс твий на-

ших войск потери против-
ника составили 2227 еди-
ниц различного вооружения 
и 20 824 человека», — под-
вел итоги боевой работы 
наших войск в июле Сергей 
Шойгу. Сгинут и эти мифи-
ческие «укроспартанцы».
Безвозвратные потери укра-
инских войск оцениваются 
в 300 000 человек. Да, они 
уже не пойдут в атаку на 
Донецк и Белгород, но за 
цифрами статистики — сле-
зы матерей, жен, детей по-
гибших украинских солдат. 
Когда мы победим, а Россия 
победит безусловно, нам 
вместе с ними, родственни-
ками убитых, жить в одной 
стране.
…Будь моя воля, я — за 
убийство. После победы от-
менил бы на месяц запрет 
на смертную казнь и пере-
вешал бы на столбах от Ма-
риуполя до Львова всех, кто 
довел украинский народ до 
нацистского остервенения, 
до прыжков под бандеров-
ские песни, до «москаляку 
на гиляку». Не забыть бы 
обо всех турчиновых-поро-
шенках, собрать в полном 
составе живодеров из нац-
батов и клерков офиса пре-
зидента во главе с самим 
Зеленским — и по столбам 
линий электропередачи.
А потом можно будет и по-
плакать на могилках. Вме-
сте. Один народ лежит в зем-
ле по обе стороны нынеш-
ней ЛБС.

Жестокий конвейер 
убийства

Александр Хохлов
Обозреватель

НАДО ПОНИМАТЬ

Мнение автора 
колонки может 
не совпадать 

с точкой зрения 
редакции «Москвы 

Вечерней»

Прямая 
речь

В «Москве-Сити» есть 
офисы Минэкономи-
ки, Минпромторга 
и Минцифры. Думаю, 
что удары наносятся 
по ним — с целью на-
пугать чиновников, 
которые тоже так или 
иначе связаны с СВО. 
При этом психоло-
гический эффект от 
таких ударов мини-
мальный. 

Дмитрий 
Еловский
Политолог

■ Проблема уклонения 
от мобилизации в ВСУ 
растет. В этом вчера 
признался первый зам-
главы Минобороны 
Украины Александр 
Павлюк.
В эфире телеканала «Рада» 
чиновник заявил:
— Уклонение от мобили-
зации — это большая про-
блема, потому что она на-
растает. Если по-простому 
сказать, это препятствова-

ние действиям вооружен-
ных сил. Я думаю, что рано 
или поздно правоохрани-
тельные органы и на эту 
проблему обратят особое 
внимание. Если бы все бы-
ло по закону, то не было бы 
никаких проблем.
«По закону», напомним, на 
Украине не получается. По-
тенциальных призывников 
забирают из магазинов, ка-
фе, вытаскивают из машин 
на АЗС и везут под конвоем 

в военкомат. Павлюк при-
знался, что украинские 
военкомы порой «переги-
бают, потеряли почву под 
ногами».
— Павлюк лукавит. Точнее, 
просто врет, — рассуждает 
политолог Григорий Саве-
льев. — Украинские воен-
комы, находящиеся, кста-
ти, в его подчинении, стоят 
перед дилеммой: или они, 
нарушая закон, силой тащат 
на фронт пушечное мясо, 
или туда отправляют их са-
мих. За то, что не выполнили 
план. Прецедентов — масса. 
Второй важный момент: 
всем, включая украинское 
население,  стало очевид-

но — их страна не выигра-
ет. На границы 1991 года не 
вый дет. Ни в ЕС, ни в НАТО 
ее как не брали, так и не бе-
рут: даже примерных сроков 
не называют. Люди понима-
ют: Украина как государ-
ство заканчивается. И вы-
бор у тебя простой: либо 
ты заканчиваешься вместе 
с ним — погибаешь непо-
нятно за что, либо бежишь 
от военкома или вовсе из 
страны. У кого были деньги, 
те давно выехали. Сейчас ло-
вят самых бедных. Это траге-
дия украинского народа. Он 
просто массово гибнет.
Борис Орлов
vecher@vm.ru

Спецоперация

Мобилизация в ВСУ 
начала пробуксовывать 

вчера президент 
России Владимир 
Путин вручил награ-
ды участникам СВО. 
Среди них — звезды 
Героев России и ор-
дена Мужества.

Тем временем
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■ На улице Яблочкова 
продолжает работать 
Единый центр отбора 
на военную службу по 
контракту, куда еже-
дневно приходят сотни 
мужчин, которые реши-
ли стать участниками 
специальной операции. 
Корреспондент «МВ» 
пообщался с будущими 
бойцами Вооруженных 
сил России.

Иду, как отец — 
артиллеристом
Ираклию Чохели (фамилия 
изменена. — «МВ») 44 го-
да. Сам он из Подмосковья, 
живет там уже почти 15 лет. 
В городе Видное у него есть 
свой бизнес по ремонту лег-
ковых машин. Однако он 
решил на время оставить 
предпринимательскую дея-
тельность и отправиться де-
лать то, что, по его мнению, 
должен делать любой муж-
чина — защищать страну.
— Я воспитан в лучших 
т р а д и ц и я х  с о в е т с к о г о 
офицерства. Мой отец был 
кадровым военным, он ар-
тиллерист, полковник. Был 
в горячих точках в Афгани-
стане. И вот настала моя 
очередь послужить Родине. 
Я считаю, что все государ-
ства постсоветского про-
странства до сих пор явля-
ются одной страной, — рас-
сказывает Ираклий.
Он знает немало ребят, ко-
торые сейчас находятся в зо-
не СВО. Доброволец отмеча-
ет — именно высокомоти-
вированные контрактники 
и должны составлять костяк 
Вооруженных сил РФ. Тем 
более, убежден Ираклий, 
что туда идут люди, которые 
в тяжелую минуту не под-
ведут и с которыми он, как 
говорится, пошел бы в раз-
ведку.  Кстати, контрактник, 
как и его отец, артиллерист:

— Только он специалист 
по ствольной артиллерии, 
а я специализировался на 
РСЗО — реактивных систе-
мах залпового огня «Град». 
Знаю, что без артиллерии 
в спецоперации сейчас 
никуда. 
Боец убежден, победа бу-
дет достигнута уже в этом 
году. Больше всего Ира-
клий переживал, что сын-
семиклассник спросит его, 
почему Россия победила За-
пад без отца, а ему и сказать 
нечего. 
— После нашей победы 
американцы надолго при-
задумаются, а стоит ли 
разжигать пламя нацизма 
и русофобии на нашей гра-
нице, — заключил боец . 

За будущее детей!
Максиму Воробьеву (фа-
милия изменена. — «МВ») 
29 лет. Сам он из Нижнего 
Новгорода, но уходит на 
специальную военную опе-
рацию из Москвы, посколь-
ку находился здесь в центре 
первичной подготовки  
«Авангард». Максим женат, 

имеет двоих детей. Он не 
скрывает, что идет в зону 
специальной военной опе-
рации, чтобы подзаработать 
в том числе, а также помочь 
семье льготами, положен-
ными семье участника СВО. 
Но, разумеется, мужчина 
отправляется на поле боя 
не только ради денег. Как 
говорит Максим, основным 
фактором было то, что за-
падная коалиция во главе 
с Британией и США уже не 
стесняется в открытую про-
воцировать нашу страну.
— Мне говорила супруга, 
чтобы не ходил, что нам 
хватит моей пусть и не-
большой, но стабильной 
зарплаты. А я хочу не толь-
ко заработать на достой-

ную жизнь своих детей, но 
и быть чистым перед ними, 
чтобы спокойно смотреть 
им в глаза, когда они вы-
растут и спросят родителей 
про спецоперацию. Конеч-
но, я взвесил все «за» и «про-
тив». Поэтому иду помогать 
нашей Российской армии, 
осознавая всю сложность 
и ответственность своего 
выбора, — рассказывает 
контрактник.
В свое время срочную служ-
бу он проходил в Волгоград-
ской области. Военно-учет-
ная специальность у него 
простая — мотострелок. 
Однако в центре подготов-
ки Максим получил и новую 
специальность, о которой 
рассказывать не стал, со-

славшись на конфиденци-
альную информацию.
Мужчина отправляется на 
СВО отлично экипирован-
ным — друзья и коллеги по 
работе помогли ему при-
обрести все самое необхо-
димое. 
— Очень меня ждут близкие 
товарищи, сказали, что гор-
дятся, а это ко многому обя-
зывает. Теперь, когда мои 
родные и друзья остались 
в тылу, я на некоторые вещи 
смотрю другими глазами. 
Отлично осознаю, что их 
подвести нельзя, — расска-
зывает Максим.
Напоследок он показал мне 
бензиновую зажигалку сво-
его прадеда Михаила. С ним 
она прошла Великую Отече-
ственную войну. Боец го-
ворит, что зажигалка была 
талисманом его прадедуш-
ки, а после того как он вер-
нется домой с СВО, передаст 
ее своему сыну. В семье она 
станет настоящим обере-
гом, подытожил российский 
солдат.
Дмитрий Плотников
vecher@vm.ru

Мы не подведем Родину
Бойцы-контрактники рассказали, 
зачем отправляются в зону спецоперации

Военнослужащий во время боевой работы расчета реактивной системы залпового огня (РСЗО) «Град» 
на Марьинском направлении в зоне специальной военной операции 

Прямая 
речь

Наши ребята на СВО 
восхищают тем, что 
стоят не насмерть, 
а намертво! Они бе-
регут себя, друг друга 
и работают настолько 
слаженно, что вы-
зывают удивление 
у мировых военных 
аналитиков. И то, что 
наши бойцы отражают 
все украинские атаки, 
говорит о том, что это 
не враг слаб, просто 
наши бойцы неверо-
ятно сильные и муже-
ственные!

Олеся Лосева
Журналист

Нас ждут 
близкие 
люди, а это 
ко многому 
обязывает 

Адрес:
улица Яблочкова, 5, 
стр. 1

Время работы
Будни — с 9:00 до 20:00, 
сб — до 18:00, вс — до 16:00

Контакты
Телефон горячей линии
 117.  Чат-бот в Telegram 
@MskContract_bot

Требования 
к кандидатам
Возраст от 18 до 60 лет.
Гражданство России 
или СНГ

195 000
рублей — таков раз-
мер единовременной 
выплаты для тех, кто 
подпишет контракт 
не менее чем на год.

Для контрактников 
предусмотрены 
регулярные допла-
ты в зависимости 
от звания и во-
инской должности, 
а также федераль-
ные и региональ-
ные льготы для во-
еннослужащих и их 
семей.

Также контрактни-
кам, участвующим 
в СВО, положены 
статус ветерана 
боевых действий 
и соответству-
ющие льготы, 
бюджетные места 
для обучения де-
тей в вузах и дру-
гие льготы.

Если гражданин 
не пребывает 
в запасе и полу-
чил высшее или 
среднее профес-
сиональное обра-
зование, он может 
заменить год сроч-
ной службы двумя 
годами службы 
по контракту.

Каждый контракт-
ник, отправляю-
щийся в зону спе-
циальной военной 
операции, пройдет 
специальную про-
фессиональную 
подготовку на луч-
ших полигонах Мо-
сковской области.

Членам семей по-
ложены денежные 
выплаты, бесплат-
ная медицинская 
и психологическая 
помощь, бес-
платный проезд 
в общественном 
транспорте и дру-
гие меры под-
держки.

В Москве работает Единый пункт отбора граждан на военную службу по контракту
Пропускная способность 
Единого пункта отбора, 
человек в сутки

0

300

Пропускная 
способность

Увеличенная 
пропускная 
способность
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■ Все больше россиян 
в возрасте до 45 лет едут 
отдыхать в хилинг-оте-
ли. Чем они отличают-
ся от всех остальных, 
узнала «МВ».
Как объясняют представи-
тели туриндустрии, хилинг-
туризм — это оздоровитель-
ный отдых (в переводе с ан-
глийского healing означает 
«выздоровление»). Одна-
ко это не то же самое, что 

санатории, в которые едут, 
как правило, по направле-
нию врачей. Хилинг-отели 
не занимаются профилак-
тикой или лечением кон-
кретных заболеваний, они 
предлагают гостям пере-
загрузиться, восстановить 
физическое и эмоциональ-
ное здоровье. Например, 
с помощью медитаций, арт-
терапии, спа-процедур или 
флоатинга — бесконтакт-

ного виброакустического 
гидромассажа.
— Концепция хилинг-оте-
лей — никаких стрессовых 
ситуаций,  — пояснил осно-
ватель российского сервиса 
бронирования жилья для от-
дыха Алексей Черепахин. — 
Они располагаются в эколо-
гически чистых местах. В ди-
зайне и отделке используют 
натуральные материалы. 
Питание предлагают здоро-
вое и сбалансированное.

Тренды

Отели предлагают 
полную перезагрузку

Материалы к рубрике 
«Туризм» подготовила  
Наталья 
Тростьянская 
vecher@vm.ru

■ По традиции в августе 
туроператоры прово-
дят акции раннего бро-
нирования. Уже сейчас 
путешественники могут 
купить туры на ново-
годние каникулы по при-
влекательным ценам. 
«Вечерка» узнала у экс-
пертов о популярных 
и выгодных направ-
лениях.
Самые быстрые и реши-
тельные могут приобре-
сти тур с хорошей скидкой 
практически в любую точку 

Новый год 
начинается 
летом
Москвичи уже начали 
бронировать зимние путевки 

Не пляжем единым
■ В России помимо Красной Поляны 
можно отправиться за зимней сказкой 
на родину Деда Мороза — в Великий 
Устюг. Чтобы сменить обстановку, мо-
сквичи едут в Санкт-Петербург, а оттуда 
и до Карелии недалеко. Путешествен-
никам будет интересно и в Петроза-
водске, и во время экскурсии на остров 
Кижи. Стоимость подобных туров ва-
рьирует в районе 50 тысяч рублей. 
■ Горнолыжные курорты и всевозмож-
ные туристические комплексы есть 
и в Подмосковье. Так, в Баранове живут 
сибирские хаски, аляскинские маламуты 
и самоедские лайки. Желающих отправят 
в экспедиции на собачьих упряжках. Трассы про-
тяженностью от 1 до 40 километров проложены 
по живописным местам Рузского района Москов-
ской области. Покататься с горок всей семьей 
можно в центре зимних развлечений, который 
находится в 10 минутах езды от Наро-Фоминска. 
Еще одно удивительное место находится в Сер-
гиево-Посадском районе: этнографический парк 
под открытым небом. Погружение в традиции 
и быт кочевых народов гарантировано.

мира. Зимой, как правило, 
нам не хватает солнца, по-
этому туристы стремятся 
вырваться хоть на недельку 
в теплые страны с красивы-
ми пляжами. Таиланд, Тур-
ция, Объединенные Араб-
ские Эмираты, Шри-Ланка, 
Мальдивы — одни из самых 
популярных «зимних» на-
правлений у россиян.
Сейчас туры в эти страны 
можно найти по ценам 
прошлого сезона. Самые 
доступные путевки — в Еги-
пет или в ОАЭ. Таиланд по-

дороже, но дешевле той же 
Шри-Ланки.
— В вопросах стоимости 
путевок в зарубежные стра-
ны всегда нужно учитывать 
волатильность курсов ва-
лют, — отмечает вице-пре-
зидент Российского союза 
туриндустрии (РСТ) Дми-
трий Горин. — За последний 
год рубль ослабел на 60 про-
центов, что привело к кор-
ректировке цен.
Впрочем, не все туристы 
стремятся за рубеж. С дет-
ства снежная зима ассоции-

Зимой 
москвичи 
стараются 
выбраться 
в теплые 
страны —
ближе 
к морю, чтобы 
поплавать 
и позагорать  

Прямая 
речь

Туроператоры уже 
предлагают россиянам 
подумать о новогод-
нем отдыхе. Появились 
пакетные туры с вы-
летами 29–31 декабря. 
Пока цены комфорт-
ные: Турция для двоих 
на неделю начинается 
от 115 тысяч рублей, 
Красная Поляна — 
от 83, Египет — от 153, 
ОАЭ — от 138 тысяч. 
На старте продаж 
не всегда можно силь-
но сэкономить, но зато 
есть шанс выбрать тот 
отель, где действитель-
но хотелось бы встре-
тить Новый год. Ближе 
к вылету самые лучшие 
места уже будут забро-
нированы.

Олег Козырев
Директор 
по маркетингу 
интернет-магазина 
туров Travelata.ru

пользуются горнолыжные 
маршруты. И как раз сейчас, 
по словам Горина, можно 
поймать специальные пред-
ложения по гостинцам, рас-
положенным в горах. В за-
висимости от направления 
скидки могут составить 
10 процентов и более.
— Кстати, по акциям ранне-
го бронирования можно сэ-
кономить не толь-
ко на гостиницах, 
но и на ски-пассе 
(электр онный 
а б о н е м е н т  н а 
подъемник в го-
ры. — «МВ»), — 
добавил вице-
президент РСТ. — 
На большинстве 
российских ку-
рортов в августе 
он продается со скидкой 
20–25 процентов.
Но какой бы привлекатель-
ной ни была цена, перед тем, 
как забронировать и опла-
тить тур, эксперт советует 
внимательно изучить пра-
вила расторжения договора 
и уточнить штрафные санк-
ции при отказе от путевки. 
Так вы обезопасите себя от 

неприятных сюрпризов, ес-
ли вдруг до зимы ваши пла-
ны поменяются.
— Любая аннуляция путе-
шествия повлечет за собой 
вычет комиссионных рас-
ходов, — предупредил Дмит-
рий Горин. — То есть если 
все происходит по инициа-
тиве самого туриста, то опе-
раторы, авиакомпания или 

отель возместят стоимость 
путевки, билетов или но-
мера, удержав из нее сумму 
штрафа.
Его размер зависит от мно-
гих факторов, среди кото-
рых направление путеше-
ствия, дата отказа от тура, 
категория гостиницы и ус-
ловия, которые оговарива-
ются во время покупки.

В зависимости 
от направления 
скидки могут со-
ставить 10 и более 
процентов 

руется у россиян со сказкой. 
Поэтому многие предпо-
читают отдыхать в родных 
краях. Хорошим спросом 
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■ Время — самый цен-
ный ресурс в нашей 
жизни. И его всегда 
не хватает. Помочь сэко-
номить минуты на полу-
чение онлайн-покупок 
может устройство «Мо-
сковский постамат». 
Онлайн-торговля получила 
важный толчок к развитию 
во время пандемии. И се-
годня, пожалуй, каждый 
житель столицы хотя бы раз 
заказывал товары в интер-
нете. Это удобно, быстро, 
а порой еще и выгодно по це-
не. А вот доставка заказан-

ной продукции курьером не 
всегда удобна. Гораздо луч-
ше, если вы можете забрать 
товар рядом с домом в лю-
бое время дня и ночи. В этом 
случае на помощь приходит 
«Московский постамат». 
Благодаря проекту «Москов-
ский постамат» в городе 
активно развивается новый 
удобный способ доставки 
товаров из интернет-мага-
зинов или маркетплейсов 
в постаматы, установлен-
ные в общественных местах, 
в культурно-досуговых и со-
циальных учреждениях, на 
парковках и объектах транс-
портной инфраструктуры, 
а также в подъездах жилых 
многоквартирных домов 
и на придомовых террито-
риях столицы. Этот вариант 
доставки уже успел хорошо 
себя зарекомендовать, так 
как имеет целый ряд пре-
имуществ. 
Во-первых, постамат нахо-
дится в максимальной бли-
зости к вам, но не нарушает 
вашего личного простран-
ства — то есть заказы достав-
ляются в ваш подъезд, но не 
сразу в вашу квартиру. Вы 
не зависите от времени при-
хода курьеров, вам не нужно 
лично с ними общаться или 
куда-то специально идти. 
Вы можете забрать заказ из 
постамата, установленного 
в вашем подъезде букваль-
но в «тапочковой доступно-
сти», просто спустившись на 
первый этаж в любое время, 
ведь постамат доступен вам 
круглосуточно. 
Во-вторых, доставку в по-
стамат могут осуществлять 
только магазины — участ-
ники проекта и их курьеры, 
прошедшие дополнитель-
ную проверку данных. Если 
сегодня в среднестатисти-
ческий московский подъ-
езд приезжают более десяти 
курьеров в день, то в случае 
с вашим «домашним» по-
стаматом один курьер будет 
загружать много заказов 
единовременно, поэтому 

число посторонних людей 
в подъезде точно сократит-
ся. В-третьих, в недалеком 
будущем москвичи смогут 
не только получать таким 
способом товары, но и ис-
пользовать постаматы для 
получения бытовых услуг: 
сдавать вещи в химчистку, 
отправлять в ремонт мелкую 

бытовую технику и многое 
другое.
Свое желание установить 
постамат в подъезде на се-
годняшний день выразили 
жители более чем 800 мо-
сковских домов, подав за-
явку на официальном сайте 
проекта mos.ru/postamat. 
Постаматами в своих подъ-

ездах уже активно пользу-
ются горожане практически 
во всех округах и районах 
Москвы, оформляя заказы 
из маркетплейса «Яндекс 
Маркет», скоро ожидается 
подключение и других круп-
ных интернет-магазинов. 
Устройство уже опробовала 
жительница района Брате-
ево Елизавета Фролова. 
«Московский постамат» 
стоит в ее подъезде. 
— Я часто пользуюсь интер-
нетом для заказа товаров. 
Отвыкла ходить по торго-
вым центрам и тратить по 
нескольку часов на покупки, 
поэтому все делаю онлайн. 
В интернете можно и обзор 
сразу посмотреть, и отзывы 
на товар почитать от других 
покупателей, — рассказала 
Елизавета Фролова. 
До появления постамата де-
вушка забирала заказы по 
пути домой около метро.
— Но частенько не успева-
ла, задерживалась на рабо-
те, а пункт выдачи уже был 
закрыт. Однажды даже так 
затянула с походом в пункт 
выдачи, что, когда пришла 
за товаром, выяснилось, что 
его уже отправили обрат-
но, — поделилась она. 
Когда в подъезде Елизаветы 
установили «Московский 
постамат», москвичка стала 
вовремя забирать заказы, 
в удобное для нее время. 
— Это очень полезный 
и нужный проект. Пользу-
юсь не только я, но и многие 
мои соседи. И отзывы у всех 
только положительные! — 
отметила она. 

Вопрос — 
ответ
Свои вопросы о проек-
те «Московский поста-
мат» в редакцию при-
слали жители столицы. 
Отвечаем на самые 
актуальные из них.

Марина Смирнова
Жительница района Раменки

Вопрос: Как устано-
вить постамат в своем 
подъезде? 
Ответ: Сделать это 
могут москвичи, явля-
ющиеся собственни-
ками и проживающие 
в многоквартирных 
домах. Для этого 
нужно зайти на стра-
ницу проекта mos.ru/
postamat, затем на-
жать на кнопку «Хочу 
постамат» и заполнить 
небольшую анкету. 
Предложение рассмо-
трят для включения 
в план по установке 
постаматов сети «Мо-
сковский постамат».

Игорь Евдокимов
Житель района Некрасовка

Вопрос: Что можно за-
казать в постамат?
Ответ: Постамат мо-
жет принимать товары 
размером не более 
35 на 50 на 45 сантиме-
тров, вес — не более 15 
килограммов. Заказы 
не могут содержать 
пищевые продукты 
и другие скоропор-
тящиеся товары. Воз-
можна также доставка 
хрупких товаров при 
надлежащей марки-
ровке их упаковки 
магазином-отправи-
телем.

Виктор Клименко
Житель района Строгино

Вопрос: Установить 
постамат — это до-
рого? 
Ответ: Установка 
и техническое обслу-
живание постамата 
для жильцов — бес-
платная услуга. Жите-
ли не платят и за элек-
троэнергию, потре-
бляемую постаматом. 
Более того, владелец 
постамата перечисля-
ет управляющей ком-
пании ежемесячную 
арендную плату, кото-
рая поступает в рас-
поряжение жильцов: 
на общих собраниях 
они принимают реше-
ние, на что потратить 
эти средства.

Посылка ждет 
в подъезде
Получить онлайн-покупки можно 
через специальный постамат

Жительница столицы 
забирает посылку 
из постамата в своем 
подъезде

Материалы к рубрике 
«Услуги» подготовила  
Марьяна Шевцова 
vecher@vm.ru

Планируется установить 
более 10 тысяч устройств 
по всей Москве 

Ячейки постамата находятся 
под видеонаблюдением 

Один постамат для всех 
ваших заказов из онлайн-
магазинов, для сферы услуг 
и социальных сервисов

Постамат предназначен 
для использования 
жите лями подъезда

Получить заказ можно, 
не выходя из дома, 
в любое время дня 
и ночи

Ячейка активируется при оформ-
лении заказа онлайн и доступна 
только курьеру и получателю

Курьеры, прошедшие допол-
нительную проверку данных, 
доставляют посылки в рабочее 
время и не ходят по этажам

Не нужно ждать курье-
ра или искать ближай-
ший пункт выдачиЦифра

домов, в которых про-
живают москвичи, вы-
разили желание уста-
новить постаматы.
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Чтобы не было проблем 
Да, арбузы полезны, констатирует врач-
терапевт Елена Топалова, но и есть их 
не стоит «от пуза». 
— В них, в частности, содержится боль-
шое количество ликопина — мощного 
антиоксиданта. Но с другой стороны, 
в арбузах и дынях много сахара, по-
этому диабетикам, например, 
злоупотреблять ими не стоит. 
И для совершенно здорово-
го человека, уверяет Елена, 

дневная норма потребления бахчевых 
не должна превышать 500 граммов. — 
Если съедите больше, велик риск, что 
кишечник выразит вам свой протест. 
Терапевт уверена: чаще всего причиной 
отравления арбузами и дынями стано-
вится неправильное их хранение. 

— Самое правильное — это купить 
арбуз и съесть его, не оставлять 
разрезанным даже в холодильни-
ке, — уверена Елена. 

Цукаты 
Арбузные корочки нарезаем 

(только белую часть), вывариваем в сахар-
ном сиропе, даем подсохнуть и обвали-
ваем в сахарной пудре, к которой можно 
добавить корицу. Хранят цукаты (на фото 
слева) в банках под крышками.

Свинина 
с арбузинкой
Свинину обжариваем до полу-
готовности, берем огнеупорную 
форму, кладем свинину, сверху на нее  
и рядом с мясом — половинки груши 
без семечек, остальное доверху заполняем арбузной 
мякотью и отправляем в духовку. Блюдо готово, когда 
арбузная мякоть выкипела (как на фото справа). 

Освежающий 
мармелад 
Мякоть арбуза (примерно 
килограмм) очищают от семе-
чек и нарезают, измельчают 
в блендере, пюре процежива-
ют. У вас получится примерно 
500 мл сока. Теперь его 
нужно подсластить, на это 
пойдет от 150 до 250 
граммов (по вкусу). 
Теперь сок смешивают 
с агар-агаром и варят, 
снимая пенку, потом вы-
ливают в плоскую форму 
и после остывания от-
правляют в холодильник. 
После застывания нареза-
ют и обваливают в сахаре 
(как на фото справа). 
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Салат с сухариками
Хлеб (на фото внизу) нарезать на кусоч-
ки, обжарить в масле. Черный или бе-
лый — зависит от ваших пристрастий. 
Свеклу отварить, нарезать соломкой, 
смешать с нарезанной соломкой 
дыней, заправить сметаной, 
присолив, сверху вы-
ложить сухарики. 

Нежный мусс 
На 500 граммов берут 2–3 столовые ложки сахара, 

1 ч. ложку ванильного сахара, немного лимонной кислоты, 
20 г желатина, около стакана воды (точное количество за-

висит в том числе от сочности дыни). Желатин распускают в го-
рячей воде. Нарезанную дыню пюрируют миксером, вводят в пюре 
желатин, сахар, лимонную кислоту, ванильный сахар. Затем мусс 
взбивают венчиком примерно 10 минут, выливают в глубокую 
емкость и отправляют в холодильник. Подавать мусс можно в кре-
манках (как на фото слева), а можно перевернуть. 
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1 ч. ложку вани

20 г желатина, ок
висит в том числе от 
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Сегодня в столице 
открылись офици-
альные городские 
бахчевые раз-
валы. Продлится 
сезон арбузов 
и дынь до позд-
ней осени. Повар 
Татьяна Иванен-
ко (на фото 
справа)
поделилась 
с «Вечеркой» 
правилами 
покупки бах-
чевых.
— За годы жизни я ни разу 
не испытывала проблем со 
здоровьем в результате упо-
требления арбузов. Думаю, 
это потому, что никогда не 
покупала их на стихийных 
развалах. Ведь правила, ко-
торые нужно соблюдать при 
покупке арбузов, известны 
всем. И специалисты Роспо-
требнадзора повторяют их 
из года в год. Однако в этом 
году еще до открытия се-
зона врачи сообщали: вал 
отравлений арбузами на-
чался. Значит, не слышим 
советов профессионалов? 
Хочется обратиться к лю-
дям: ну будьте осторожны, 
покупайте арбузы и дыни 
только на проверенных 
точках-развалах! И уж точ-
но не на развалах у дорог... 
Может быть, арбуз у дороги 
и чуть дешевле городского 
«собрата», но риски поте-
рять куда больше, чем деся-
ток рублей, велики. Что же 
касается кулинарных осо-
бенностей бахчевых, то без-
граничными я их назвать не 
смогу, но в каком-то смыс-
ле они незаменимы, это 
точно. Из дыни, например, 
получаются изумительное 
варенье и интересные ком-
поты. Хорошее варенье и из 
дыни и кабачков. Арбузные 
корки идут на ставшее уже 
классическим варенье, ко-
торое я лично просто обо-
жаю. Так что эксперимен-
тируйте, друзья, и пусть вам 
будет вкусно! 

Подготовили 
Ольга Никитская, 
Василиса Чернявская
vecher@vm.ru

Арбуз спелый, 
да со сковородки

будет вкусно! 

Бекмес 
к блинчикам
В арбузном бекмесе нет 
ничего, кроме арбуза. Ваша 
задача — выбрать самые 
сладкие, пусть даже пере-
спевшие плоды, очистить 
их от семечек и выдавить 
из них сок. После этого сок 
арбуза очень долго варят 
на медленном огне, жид-
кость нужно уварить как 
минимум в 10 раз. Из 5 лит-
ров сока у вас получится 
примерно 350 граммов 
бекмеса. Он прекрасно идет 
к блинчикам, сырникам 
(на фото внизу). 
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Можно даже с хлебом 
Черный хлеб (тонкий кусок) обжарить 
на сливочном масле до корочки и охладить. 
На кусочек хлеба положить ломтик сильно 
охлажденного арбуза и подать к столу. Не-
которым нравится сочетание хлеба, творож-
ного сыра и арбуза (такой бутерброд — 
на фото слева). Будет вкусно! 
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Акцент на латук 
Салат латук (на фото вверху)
вымыть, обсушить, нарвать 
крупными кусочками. Дыню 
нарезать соломкой, смешать 
с салатом. Сметану смешать с са-
харом и корицей, взбить, залить 
салат и подать как десерт.
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Просто добавь 
курицу
Куриный медальон отбить, 
присолить, обжарить с одной 
стороны, положить на нее лом-
тик дыни. Аккуратно сколоть 
медальон и дыню зубочист-
ками, обмакнуть в смесь яйца, 
молока и муки и обжарить 
до хруста (фото вверху). 

Дынный компот 
На 200 граммов дынной мякоти — 200 г во-
ды, 3–4 ложки сахара, сок лимона. Компот 
варится как обычно, сок лимона вводится 
в конце, после закипания компот выключает-
ся. Подавайте со льдом (как на фото слева). 

Ледяной десерт 
Ломтики дыни заморозить, чтобы не слипались. 
Шарики мороженого (на фото внизу) выложить 
в вазочку, воткнуть в них замороженную дыню, 
полить любимым сиропом и подать. 
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Шарлотка по-новому
Классический рецепт шарлотки помните? Будет 
еще вкуснее, поскольку печь мы будем шарлот-
ку с дыней. На 200 граммов дыни берут 4–5 яиц, 
4 ст. ложки муки, 4–5 ст. ложек сахара, 1 ч. лож-
ку разрыхлителя, немного ванили и корицы, 
щепотку соли. Замешиваете из перечисленных 
ингредиентов тесто, вводите в него порезанную 
на кусочки дыню. Перед подачей можно посы-
пать пирог (на фото слева) сахарной пудрой.

ложить суха

Попробуй маринованные! 
Соленые арбузы по вкусу далеко не всем. А маринован-
ные? На литровую банку вам понадобится несколько 
веточек укропа, кусочек острого перца, чайная ложка соли 
и 2 чайные ложки сахара, чуть меньше 2 столовых ложек 
уксуса и чеснок. Ну и сам арбуз! Чеснок почистите и на-
режьте, перец режут на кусочки, как и арбуз. В стерильные 
банки кладут укроп, чеснок и кусочки перца, затем запол-
няют их арбузами (как на фото справа), в каждую насыпа-
ют соль и сахар (указанное количество), заливают банки 
кипятком и ставят их стерилизоваться в кастрюлю с водой. 
Через 20 минут вливают уксус т и закатывают.
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Прямая 
речь

По многолетней тра-
диции в столице начи-
нают свою работу бах-
чевые развалы. В этом 
году их 230. Они 
работают практиче-
ски в каждом округе. 
Как всегда, в столице 
широкий ассортимент 
бахчевых. Приехали 
они к нам из Ростова, 
Волгограда, Дагестана, 
Кубани и Астрахани. 
В среднем 1 кг арбуза 
в этих точках стоит 
45–50 руб., а 1 кг ды-
ни — от 70 руб.

Тарас Белозеров
Пресс-секретарь 
Департамента 
торговли и услуг 
города Москвы

Большой размер ягоды, 
который часто манит 
покупателей, вовсе 
не является гаранти-
ей отменного вкуса 
и зрелости. Из одной 
партии все же лучше 
выбирать плод средней 
величины — не очень 
крупный, но и не слиш-
ком маленький. Корка 
должна быть твердой 
и блестящей. Цвет по-
лос — максимально 
контрастный. У спе-
лого арбуза — на боку 
пятно насыщенного 
желтого цвета. 

Инна Тарасова
Продавец бахчевых

Очень вкусно, очень сладко, но... именно поэтому 
бахчевыми нельзя объедаться 

С хрустящей корочкой
Арбузную мякоть нужно разрезать на тре-
угольники и ножом удалить косточки. Со всех 
сторон обваливаем их в сахарной пудре. Далее 
на раскаленной сковороде на оливковом мас-
ле карамелизируем арбуз. Не забываем в про-
цессе жарки его повторно обваливать в сахар-
ной пудре — тогда на поверхности появится 
хрустящая карамельная корочка (как на фото 
слева). На второй сковороде на сливочном 
масле обжариваем крупно порубленные грец-
кие орехи. К орехам добавляем мед. Собираем 
наш десерт на тарелке: выкладываем арбуз, 
поливаем его йогуртом и украшаем грецкими 
орехами в медовом соусе.

Сладкое пюре 
с мятой 
Кусочки дыни погружа-
ют в сироп (600 г сахара 
на 600 г воды), варят, добавив 
стебли и листья мяты, затем 
мяту достают, а смесь измель-
чают в пюре и раскладывают 
по банкам. Порции разливают 
в стаканы (на фото вверху). 
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Мякоть арбуза содержит 
растительную клетчатку, 
магний и железо — полезные 
для здоровья микроэлементы. 
Но не стоит перебарщивать!
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этому диабетикам, например, 
злоупотреблять ими не стоит. 
И для совершенно здорово-
го человека, уверяет Елена, 

дневная норма потребления бахчевых 
не должна превышать 500 граммов. — 
Если съедите больше, велик риск, что 
кишечник выразит вам свой протест. 
Терапевт уверена: чаще всего причиной 
отравления арбузами и дынями стано-
вится неправильное их хранение. 

— Самое правильное — это купить 
арбуз и съесть его, не оставлять 
разрезанным даже в холодильни-
ке, — уверена Елена. 

Цукаты 
Арбузные корочки нарезаем 

(только белую часть), вывариваем в сахар-
ном сиропе, даем подсохнуть и обвали-
ваем в сахарной пудре, к которой можно 
добавить корицу. Хранят цукаты (на фото 
слева) в банках под крышками.
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с арбузинкой
Свинину обжариваем до полу-
готовности, берем огнеупорную 
форму, кладем свинину, сверху на нее  
и рядом с мясом — половинки груши 
без семечек, остальное доверху заполняем арбузной 
мякотью и отправляем в духовку. Блюдо готово, когда 
арбузная мякоть выкипела (как на фото справа). 

Освежающий 
мармелад 
Мякоть арбуза (примерно 
килограмм) очищают от семе-
чек и нарезают, измельчают 
в блендере, пюре процежива-
ют. У вас получится примерно 
500 мл сока. Теперь его 
нужно подсластить, на это 
пойдет от 150 до 250 
граммов (по вкусу). 
Теперь сок смешивают 
с агар-агаром и варят, 
снимая пенку, потом вы-
ливают в плоскую форму 
и после остывания от-
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лый — зависит от ваших пристрастий. 
Свеклу отварить, нарезать соломкой, 
смешать с нарезанной соломкой 
дыней, заправить сметаной, 
присолив, сверху вы-
ложить сухарики. 

Нежный мусс 
На 500 граммов берут 2–3 столовые ложки сахара, 

1 ч. ложку ванильного сахара, немного лимонной кислоты, 
20 г желатина, около стакана воды (точное количество за-

висит в том числе от сочности дыни). Желатин распускают в го-
рячей воде. Нарезанную дыню пюрируют миксером, вводят в пюре 
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взбивают венчиком примерно 10 минут, выливают в глубокую 
емкость и отправляют в холодильник. Подавать мусс можно в кре-
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только на проверенных 
точках-развалах! И уж точ-
но не на развалах у дорог... 
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и чуть дешевле городского 
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рять куда больше, чем деся-
ток рублей, велики. Что же 
касается кулинарных осо-
бенностей бахчевых, то без-
граничными я их назвать не 
смогу, но в каком-то смыс-
ле они незаменимы, это 
точно. Из дыни, например, 
получаются изумительное 
варенье и интересные ком-
поты. Хорошее варенье и из 
дыни и кабачков. Арбузные 
корки идут на ставшее уже 
классическим варенье, ко-
торое я лично просто обо-
жаю. Так что эксперимен-
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Василиса Чернявская
vecher@vm.ru

Арбуз спелый, 
да со сковородки

будет вкусно! 

Бекмес 
к блинчикам
В арбузном бекмесе нет 
ничего, кроме арбуза. Ваша 
задача — выбрать самые 
сладкие, пусть даже пере-
спевшие плоды, очистить 
их от семечек и выдавить 
из них сок. После этого сок 
арбуза очень долго варят 
на медленном огне, жид-
кость нужно уварить как 
минимум в 10 раз. Из 5 лит-
ров сока у вас получится 
примерно 350 граммов 
бекмеса. Он прекрасно идет 
к блинчикам, сырникам 
(на фото внизу). 

Н

Можно даже с хлебом 
Черный хлеб (тонкий кусок) обжарить 
на сливочном масле до корочки и охладить. 
На кусочек хлеба положить ломтик сильно 
охлажденного арбуза и подать к столу. Не-
которым нравится сочетание хлеба, творож-
ного сыра и арбуза (такой бутерброд — 
на фото слева). Будет вкусно! 
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Акцент на латук 
Салат латук (на фото вверху)
вымыть, обсушить, нарвать 
крупными кусочками. Дыню 
нарезать соломкой, смешать 
с салатом. Сметану смешать с са-
харом и корицей, взбить, залить 
салат и подать как десерт.

сит от ваших пристрастий. 
ить, нарезать соломкой, 
резанной соломкой
авить сметаной, 
ерху вы-
рики.

Просто добавь 
курицу
Куриный медальон отбить, 
присолить, обжарить с одной 
стороны, положить на нее лом-
тик дыни. Аккуратно сколоть 
медальон и дыню зубочист-
ками, обмакнуть в смесь яйца, 
молока и муки и обжарить 
до хруста (фото вверху). 

Дынный компот 
На 200 граммов дынной мякоти — 200 г во-
ды, 3–4 ложки сахара, сок лимона. Компот 
варится как обычно, сок лимона вводится 
в конце, после закипания компот выключает-
ся. Подавайте со льдом (как на фото слева). 

Ледяной десерт 
Ломтики дыни заморозить, чтобы не слипались. 
Шарики мороженого (на фото внизу) выложить 
в вазочку, воткнуть в них замороженную дыню, 
полить любимым сиропом и подать. 

ахчевых 
ммов. — 
иск, что 

й 

но
т семе-
чают
жива-
мерно

это

-
у

к.
за-
ре 

Арб
(только белую ч
номсиропе дае

Шарлотка по-новому
Классический рецепт шарлотки помните? Будет 
еще вкуснее, поскольку печь мы будем шарлот-
ку с дыней. На 200 граммов дыни берут 4–5 яиц, 
4 ст. ложки муки, 4–5 ст. ложек сахара, 1 ч. лож-
ку разрыхлителя, немного ванили и корицы, 
щепотку соли. Замешиваете из перечисленных 
ингредиентов тесто, вводите в него порезанную 
на кусочки дыню. Перед подачей можно посы-
пать пирог (на фото слева) сахарной пудрой.

ложить суха

Попробуй маринованные! 
Соленые арбузы по вкусу далеко не всем. А маринован-
ные? На литровую банку вам понадобится несколько 
веточек укропа, кусочек острого перца, чайная ложка соли 
и 2 чайные ложки сахара, чуть меньше 2 столовых ложек 
уксуса и чеснок. Ну и сам арбуз! Чеснок почистите и на-
режьте, перец режут на кусочки, как и арбуз. В стерильные 
банки кладут укроп, чеснок и кусочки перца, затем запол-
няют их арбузами (как на фото справа), в каждую насыпа-
ют соль и сахар (указанное количество), заливают банки 
кипятком и ставят их стерилизоваться в кастрюлю с водой. 
Через 20 минут вливают уксус т и закатывают.

у-
ую 
рху на нее 

Прямая 
речь

По многолетней тра-
диции в столице начи-
нают свою работу бах-
чевые развалы. В этом 
году их 230. Они 
работают практиче-
ски в каждом округе. 
Как всегда, в столице 
широкий ассортимент 
бахчевых. Приехали 
они к нам из Ростова, 
Волгограда, Дагестана, 
Кубани и Астрахани. 
В среднем 1 кг арбуза 
в этих точках стоит 
45–50 руб., а 1 кг ды-
ни — от 70 руб.

Тарас Белозеров
Пресс-секретарь 
Департамента 
торговли и услуг 
города Москвы

Большой размер ягоды, 
который часто манит 
покупателей, вовсе 
не является гаранти-
ей отменного вкуса 
и зрелости. Из одной 
партии все же лучше 
выбирать плод средней 
величины — не очень 
крупный, но и не слиш-
ком маленький. Корка 
должна быть твердой 
и блестящей. Цвет по-
лос — максимально 
контрастный. У спе-
лого арбуза — на боку 
пятно насыщенного 
желтого цвета. 

Инна Тарасова
Продавец бахчевых

Очень вкусно, очень сладко, но... именно поэтому 
бахчевыми нельзя объедаться 

С хрустящей корочкой
Арбузную мякоть нужно разрезать на тре-
угольники и ножом удалить косточки. Со всех 
сторон обваливаем их в сахарной пудре. Далее 
на раскаленной сковороде на оливковом мас-
ле карамелизируем арбуз. Не забываем в про-
цессе жарки его повторно обваливать в сахар-
ной пудре — тогда на поверхности появится 
хрустящая карамельная корочка (как на фото 
слева). На второй сковороде на сливочном 
масле обжариваем крупно порубленные грец-
кие орехи. К орехам добавляем мед. Собираем 
наш десерт на тарелке: выкладываем арбуз, 
поливаем его йогуртом и украшаем грецкими 
орехами в медовом соусе.

Сладкое пюре 
с мятой 
Кусочки дыни погружа-
ют в сироп (600 г сахара 
на 600 г воды), варят, добавив 
стебли и листья мяты, затем 
мяту достают, а смесь измель-
чают в пюре и раскладывают 
по банкам. Порции разливают 
в стаканы (на фото вверху). 

вит
—
арбу
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Мякоть арбуза содержит 
растительную клетчатку, 
магний и железо — полезные 
для здоровья микроэлементы. 
Но не стоит перебарщивать!
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русская литература и музы-
ка, сколько в ней красоты 
и самобытности, какая глу-
бина для вдохновения и раз-
вития. Уверен, нас ждет но-
вый «золотой век» русской 
культуры во всем ее много-
образии.

Ты называл музыкаль-
ные шоу на ТВ фальшивы-
ми и циничными, но если 
убрать эти шоу из эфира, 
не лишатся ли талантли-
вые музыканты важного 
способа заявить о себе?

Самый опасный обман — 
с а м о о б м а н .  П р о б л е м а 
любого популярного шоу 
в том, что порой его участ-
ники безо-говорочно верят 
рекламе — запишись на 
кастинг, спой, и ты станешь 
звездой. Создается иллю-

зия, будто ничего больше 
делать не надо, можно рас-
слабиться. Но это не так. 
Как только ты попадаешь 
в национальный эфир на ТВ, 
к тебе приковано внимание 
миллионов зрителей, ты не 

имеешь права на ошибку, 
с тебя другой спрос. Но путь 
к успеху только-только на-
чинается. Тем, кто трезво 
оценивает ситуацию и свои 
силы, телешоу талантов или 
музыкальный конкурс дают 
возможность заявить о себе, 
но дальше предстоит серьез-
ная работа. А те, кто ждет 
быстрого результата, не по-
лучив его, могут и вовсе ра-
зочароваться в профессии. 
Впрочем, очень редко, но 
кому-то везет сорвать банк 
и сразу получить все. Одна-
ко подобной удачи на всех 
не хватает, слишком много 
желающих. А еще почти на 
всех таких проектах участ-
ники поют чужие песни, 

30 июля 2023 года. 
Певец SHAMAN 
во время 
выступления  
в родном городе 
Новомосковске

■ Певец, композитор 
и автор песен SHAMAN 
сейчас проводит боль-
шой концертный тур 
«Я русский» по городам 
нашей страны. И пер-
вым делом в рамках 
тура он выступил в горо-
дах Донецкой и Луган-
ской народных респу-
блик. «Вечерка» пообща-
лась с артистом. 

SHAMAN, Мариуполь, 
Луганск, Геническ, Снеж-
ное, Краснодон… Плани-
руешь и дальше высту-
пать в городах Донбасса? 
Конечно. А как иначе? Когда 
мы приехали в Мариуполь, 
многие здания в городе ле-
жали буквально в руинах. 
Но люди — дети, взрослые, 
старики, медики, учителя, 
гражданские и военные… 
Они отстояли свой город. 
Жизнь продолжается. В по-
ездках на Донбасс меня 
всегда восхищает героизм 
людей. Их сила воли крепче 
алмаза. Особенно впечатля-
ет то, что после всего пере-
житого они находят в себе 
силы каждый новый день ра-
доваться простым вещам — 
любить, смеяться, слушать 
и исполнять песни. Эти по-
ездки вдохновляют меня на 
творчество. 
У тебя вышла патриоти-
ческая композиция «Моя 
Россия» и лирическая 
«Самый русский хит», 
потом опять: «Мы» — 
о Родине и «Мед» — 
о любви, следом «Мой 
бой». Специально так 
чередуешь — патриотиче-
ские вещи и лирику? 
Спасибо,  что обратила 
внимание, даже не задумы-
вался. Музыка — это мой 
способ общения с миром. 
Художник рисует картины, 
повар, чтобы выразить се-
бя, готовит блюда. Ну а я пи-
шу песни и пою их. Сейчас 
в работе несколько компо-
зиций, в том числе и весь-
ма неожиданный дуэт. Но 
давай не будем раскрывать 
все карты сразу. Скоро сама 
все услышишь.

Насколько высшее об-
разование нужно сегодня 
современному артисту?  
Любой творческий человек 
работает с душами большо-
го количества людей. Когда 
речь о теле, мы предпочита-
ем идти к профессиональ-
ному врачу, а не самоучке, 
который научился владеть 
скальпелем. Так почему же 
в свой внутренний мир мы 
часто готовы впустить не-
профессионалов?
Ты учился в том числе 
и народному пению. Воз-
можен ли сейчас ренес-
санс русской народной 
музыки?
Начиная с пандемии вся на-
ша новейшая история, как 

и любой кризис, заставила 
многих остановиться, за-
думаться, а то и вовсе пере-
осмыслить происходящее. 
Замечательно, что мы, как 
общество, наконец посмо-
трели на себя, на страну, 
в которой живем. Важно, ко-

нечно, не уходить в крайно-
сти, не замыкаться, но при 
этом в полной мере осознать 
весь масштаб и значимость 
русской культуры в истории 
человечества — каким мощ-
ным фундаментом является 

Коротко о главном
 В клипе на песню «Мед» ты играешь свадьбу сразу 
с сотней невест. Как к этому отнеслась твоя супру-
га Елена?
К счастью, она уже привыкла различать своего му-
жа и его творческий образ. Я немного волновался, 
но поводов для ревности старался не давать.
Всем известно, что я, как говорится, глубоко женат. 
Да и поклонники уже, как правило, взрослые, со-
стоявшиеся люди, которые в первую очередь ценят 
то, что я делаю. Лена же самый первый слушатель 
каждой моей композиции. 

Ярослав Дронов (псев-
доним — SHAMAN) 
родился 22 ноября 
1991 года в Ново-
московске. Окончил 
музыкальную школу 
по классу «народное 
пение», Новомосков-
ский музыкальный 
колледж имени 
М. И. Глинки по спе-
циальности «руко-
водитель народного 
хора» и в Москве —  
Российскую академию 
музыки имени Гнеси-
ных, факультет эстрад-
но-джазового пения. 
В 2013 году участвовал 
в шоу «Фактор А», 
а в 2014 году — в про-
грамме «Голос».

ДОСЬЕ Просто куколка!
Артисты массово одеваются в розовое
■ Американский фильм 
«Барби» бьет рекор-
ды мирового проката. 
В нашей стране показа 
ленты не будет из-за 
запрета голливудских 
студий. Однако многие 
россияне все равно про-
являют интерес к исто-
рии про куклу. И звез-
ды — не исключение. 
«Вечерка» обнаружила: 
в гардеробах наших 
артистов стало больше 
кукольных нарядов 
в розовых оттенках. 

Еще каких-то лет 10 на-
зад «цвет куклы Бар-
би» был изгоем: на 
нем лежало несмыва-
емое клеймо пошло-
сти и безвкусицы. Но 
после июльского вы-
хода на экраны филь-
ма «Барби» в розовый 
облачились даже са-
мые респектабельные 
работницы тв орче-
ского цеха. 67-летняя 
народная  артис тка 
Лариса Долина (1) об-
любовала «кукольные» 

оттенки уже давно: 
на сцену, на светские 
рауты и фотосессии 
она часто надевает 

что-нибудь розовое: то 
брюки, то комбинезон, 
а то и костюм-двойку. 
Певица Наталья По-
дольская (3) — боль-

шая поклонница малень-
ких платьев. И у нее в кол-
лекции есть ярко-розовое 
мини. Телеведущая Анфиса 
Чехова (4), особенно после 
того как из пышечки пере-
воплотилась в стройняшку, 
тоже часто делает выбор 
в пользу элементов костю-

ма в «игрушечном» стиле. 
Особенно Анфисе идет 
цвет фуксии. Поющая веду-
щая и давняя поклонница 
«розового» антуража Оль-
га Бузова (2) поддержала 
Барби-бум и опубликовала 
несколько видео — в наря-
дах любимого цвета.

Здоровье

■ Вчера врачи рас-
крыли подробности 
самочувствия народ-
ной артистки РСФСР 
Ирины Мирошниченко 
(на фото внизу), кото-
рая находится сейчас 
в больнице.
С о с т о я н и е  з д о р о в ь я 
81-летней примы МХТ 
имени Чехова очень тя-
желое:  она находится 

в медикаментозном сне 
и подключена к аппарату 
ИВЛ. Исследования обна-
ружили у Ирины Петров-
ны целый букет возраст-
ных заболеваний, к тому 
же у нее развилась пнев-
мония. Врачи надеются, 
что улучшение состояния 
наступит через две — три 
недели после начала ин-
тенсивной терапии. 

Состояние очень тяжелое
Чужой кошелек

■ Вчера брат покойного 
певца Бориса Моисе-
ева (на фото справа), 
Маркс Толкач сообщил, 
что не собирается бо-
роться за наследство. 
68-летний Борис Моисеев 
ушел из жизни почти год 
назад. 10 лет артист лечил-
ся от последствий тяжелого 
инсульта. Поскольку об-
ходиться без помощника 
певцу стало невозможно, 
рядом с Моисеевым неот-
лучно находился его адми-
нистратор Сергей Горох, 
и Моисеев отписал ему 
по дарственной все свое 
имущество. Квартиры — 
в Тверском районе Москвы 
и в Крылатском, а также 
в Юрмале (Латвия) и на 
курорте Солнечный Берег 
в Болгарии. Еще в распо-
ряжении Сергея остались 
ювелирная коллекция 
и банковские счета. 83-лет-
ний родной брат артиста 
Маркс Толкач много лет 
живет в Канаде. Он возму-

тился таким положением 
вещей и попытался затеять 
судебный спор. Ему посо-
ветовали адвоката Алек-
сандра Добровинского. На 
сбор и пересылку докумен-
тов у пожилого человека 
ушло более 5000 долларов 
(458,8 тысячи рублей). Од-
нако ему не удалось завизи-
ровать свою подпись на бу-
магах в посольстве. Толкач 
решил не ввязываться в бю-
рократическую волокиту. 
— Сил на борьбу не оста-
лось, — объяснил брат Мо-
исеева.  

Отказался от наследства

Прямая 
речь

Актуальность розово-
го цвета поддержива-
ют сегодня и многие 
мировые дизайнеры, 
которые охотно вклю-
чают его в свои кол-
лекции — наряду с дру-
гими яркими, тради-
ционно «детскими» 
цветами. Как и с лю-
бым провокационным 
цветом, с розовым 
важно не перебор-
щить, например оде-
ваясь на работу или 
деловую встречу. Хотя 
в отпуске можно рас-
слабиться, облачив-
шись в розовый с ног 
до головы. 

Натали 
Богданова
Эксперт по имиджу 
и стилю

Материалы к рубрике «Звездная пыль» подготовила 
Дарья Завгородняя vecher@vm.ru

Материалы к рубрике «СVои 
люди» подготовила Динара 
Кафискина  vecher@vm.ru

Здесь важен собственный 
пример. Если ты любишь 
землю своих предков, своей 
родиной ее будут считать 
и твои внуки. Если уважа-
ешь родителей, так же к те-
бе станут относиться твои 
дети. Для меня быть патрио-
том — это в первую очередь 
ответственность. Всеми си-
лами так, как я умею и мо-
гу, стараюсь нести людям 
пользу, ведь будущее России 
зависит от всех нас. Ровно 
настолько жизнь станет луч-
ше, насколько каждый при-
ложит к этому свои усилия.
Никогда не замечал за со-
бой мистических способ-
ностей? 
Намекаете на значение мо-
его сценического псевдо-
нима? Шаманские способ-
ности? Дождь я, конечно, 
вызывать не умею. Вижу 
порой комментарии в соц-
сетях, что та или иная песня 
кому-то помогла, вдохнови-
ла на важный поступок, но 
никакой мистики в этом нет. 
Просто стараюсь во все, что 
делаю, вложить душу. И эта 
искренность дает людям 
чувство поддержки, опору 
в наше непростое время.

Певец SHAMAN 
выступил 
с концертами 
в ДНР и ЛНР

Я обязательно 
еще вернусь 
на Донбасс

но настоящий результат 
может принести только 
своя, новая, та самая Песня 
с большой буквы, которая 
станет хитом. Мне в этом 
плане повезло, я не завишу 
от сторонних авторов, ком-
позиторов и поэтов, пишу 
себе сам. И участие в попу-
лярных телешоу на главных 
каналах страны, несомнен-
но, дало полезный опыт. Но 
чтобы начать создавать та-
кие композиции, которые 
открыли мое творчество 
многомиллионной аудито-
рии, потребовалось ни мно-
го ни мало почти 10 лет.
Песне «Встанем», кото-
рая прогремела на всю 
страну, полтора года. Ты 
предполагал, что компо-
зиция так «выстрелит»? 
Конечно, за это время моя 
жизнь сильно изменилась, 
столько всего произошло... 
Но и сейчас, оглядываясь 
назад, скажу, что хит — это 
всегда элемент удачи, ни-
когда нельзя быть уверен-
ным на сто процентов, что 
все сложится. Композитор, 
поэт, продюсер и исполни-
тель, а в моем случае это 
один человек, могут лишь 
собрать все слагаемые, но 
последнее слово всегда за 
публикой. Как автор я пони-
мал, что песня получилась 
сильная, верил в нее, но все, 
что произошло после 23 фев-
раля (24 февраля 2022 года 
началась спецоперация. — 
«МВ»), просчитать было 
невозможно. «Встанем» 
теперь живет своей, отдель-
ной от меня жизнью. Это 
колоссальный аванс от мил-
лионов людей, беспреце-
дентный уровень доверия, 
которое своим творчеством 
я просто обязан оправдать.
Что нужно для того, что-
бы привить молодому 
поколению чувство люб-
ви к Родине?

Сила воли жителей Мариуполя крепче 
алмаза: они отстояли свой город 

 А есть ли мечта 
у тебя?
Господь услышал меня 
и после стольких лет дал 
возможность занимать-
ся любимым делом — да-
рить людям позитивные 
эмоции, сочинять и ис-

полнять  пес-
ни, которые 
нравятся 
миллионам. 
Так что моя 
главная мечта 
уже сбылась.

SHAMAN 
(в центре) 
встретился
с бойцами 
в Херсон-
ской области

Певец Шаман вместе 
с отцом Юрием Дроновым

 Ты всегда обращаешься к подписчикам в соцсетях 
«родные». Для тебя поклонники — семья?
Да. Причем большая. Когда они слушают мои песни 
в моменты важных для себя событий, веселых 
и грустных, получается, что и я незримо присут-
ствую рядом — как брат, сын или внук.

 В одном интервью ты сказал: «У нас вся страна 
поет и в футбол играет». А какие люди тебе 
ближе — разносторонние дилетанты или про-
фессионалы, сосредоточенные на своем деле?
Если ты горишь какой-то идеей, бросаешь все си-
лы на результат, люди вокруг это чувствуют, 
и все начинает получаться и складываться со-
вершенно иначе. Словно само собой. Россия — 
страна очень сильных и талантливых людей. 
Но многие из нас не нашли свое место, заняты 
делом, которое не приносит им удовольствия, 
а вместо результата тратят силы на процесс. 
Подходят ко всему формально. С такими сложно 
договориться, тем более вместе работать. Равно-
душие убивает, губит любую самую полезную 
идею. Поэтому команда, которая собралась во-
круг меня, — это группа единомышленников, ве-
рящих в общее дело.

Лариса Долина одной из пер-
вых оценила преимущества 
цвета Барби 

на-
-

а 
-
-
о 

ы-
ь-

ыййййййййййййййййй 
а-
ые 
че-
няя 
ка 

об-
ые» 

оттен
на сц
рауты
она ч

что-ни
брюки
а то и к
Певиц
дольск

рррррррррррррррррррррррррррррррррррррррррррррррррррррррр
би 

1 2

3

4

Д
и

на
ра

 К
аф

и
ск

и
на

С
ер

ге
й

 М
ал

ьг
ав

ко
/Т

А
С

С

Д
и

на
ра

 К
аф

и
ск

и
на

К
он

ст
ан

ти
н 

Ро
ди

ко
в/

РИ
А

 Н
ов

ос
ти

Га
вр

и
и

л 
Гр

и
го

ро
в/

ТА
С

С

Pe
rs

on
a 

St
ar

s



1110 ЗВЕЗДНАЯ ПЫЛЬСVОИ ЛЮДИ Москва Вечерняя, четверг, 3 августа 2023 года, № 87 (1480), vm.ru  Москва Вечерняя, четверг, 3 августа 2023 года, № 87 (1480), vm.ru

русская литература и музы-
ка, сколько в ней красоты 
и самобытности, какая глу-
бина для вдохновения и раз-
вития. Уверен, нас ждет но-
вый «золотой век» русской 
культуры во всем ее много-
образии.

Ты называл музыкаль-
ные шоу на ТВ фальшивы-
ми и циничными, но если 
убрать эти шоу из эфира, 
не лишатся ли талантли-
вые музыканты важного 
способа заявить о себе?

Самый опасный обман — 
с а м о о б м а н .  П р о б л е м а 
любого популярного шоу 
в том, что порой его участ-
ники безо-говорочно верят 
рекламе — запишись на 
кастинг, спой, и ты станешь 
звездой. Создается иллю-

зия, будто ничего больше 
делать не надо, можно рас-
слабиться. Но это не так. 
Как только ты попадаешь 
в национальный эфир на ТВ, 
к тебе приковано внимание 
миллионов зрителей, ты не 

имеешь права на ошибку, 
с тебя другой спрос. Но путь 
к успеху только-только на-
чинается. Тем, кто трезво 
оценивает ситуацию и свои 
силы, телешоу талантов или 
музыкальный конкурс дают 
возможность заявить о себе, 
но дальше предстоит серьез-
ная работа. А те, кто ждет 
быстрого результата, не по-
лучив его, могут и вовсе ра-
зочароваться в профессии. 
Впрочем, очень редко, но 
кому-то везет сорвать банк 
и сразу получить все. Одна-
ко подобной удачи на всех 
не хватает, слишком много 
желающих. А еще почти на 
всех таких проектах участ-
ники поют чужие песни, 

30 июля 2023 года. 
Певец SHAMAN 
во время 
выступления  
в родном городе 
Новомосковске

■ Певец, композитор 
и автор песен SHAMAN 
сейчас проводит боль-
шой концертный тур 
«Я русский» по городам 
нашей страны. И пер-
вым делом в рамках 
тура он выступил в горо-
дах Донецкой и Луган-
ской народных респу-
блик. «Вечерка» пообща-
лась с артистом. 

SHAMAN, Мариуполь, 
Луганск, Геническ, Снеж-
ное, Краснодон… Плани-
руешь и дальше высту-
пать в городах Донбасса? 
Конечно. А как иначе? Когда 
мы приехали в Мариуполь, 
многие здания в городе ле-
жали буквально в руинах. 
Но люди — дети, взрослые, 
старики, медики, учителя, 
гражданские и военные… 
Они отстояли свой город. 
Жизнь продолжается. В по-
ездках на Донбасс меня 
всегда восхищает героизм 
людей. Их сила воли крепче 
алмаза. Особенно впечатля-
ет то, что после всего пере-
житого они находят в себе 
силы каждый новый день ра-
доваться простым вещам — 
любить, смеяться, слушать 
и исполнять песни. Эти по-
ездки вдохновляют меня на 
творчество. 
У тебя вышла патриоти-
ческая композиция «Моя 
Россия» и лирическая 
«Самый русский хит», 
потом опять: «Мы» — 
о Родине и «Мед» — 
о любви, следом «Мой 
бой». Специально так 
чередуешь — патриотиче-
ские вещи и лирику? 
Спасибо,  что обратила 
внимание, даже не задумы-
вался. Музыка — это мой 
способ общения с миром. 
Художник рисует картины, 
повар, чтобы выразить се-
бя, готовит блюда. Ну а я пи-
шу песни и пою их. Сейчас 
в работе несколько компо-
зиций, в том числе и весь-
ма неожиданный дуэт. Но 
давай не будем раскрывать 
все карты сразу. Скоро сама 
все услышишь.

Насколько высшее об-
разование нужно сегодня 
современному артисту?  
Любой творческий человек 
работает с душами большо-
го количества людей. Когда 
речь о теле, мы предпочита-
ем идти к профессиональ-
ному врачу, а не самоучке, 
который научился владеть 
скальпелем. Так почему же 
в свой внутренний мир мы 
часто готовы впустить не-
профессионалов?
Ты учился в том числе 
и народному пению. Воз-
можен ли сейчас ренес-
санс русской народной 
музыки?
Начиная с пандемии вся на-
ша новейшая история, как 

и любой кризис, заставила 
многих остановиться, за-
думаться, а то и вовсе пере-
осмыслить происходящее. 
Замечательно, что мы, как 
общество, наконец посмо-
трели на себя, на страну, 
в которой живем. Важно, ко-

нечно, не уходить в крайно-
сти, не замыкаться, но при 
этом в полной мере осознать 
весь масштаб и значимость 
русской культуры в истории 
человечества — каким мощ-
ным фундаментом является 

Коротко о главном
 В клипе на песню «Мед» ты играешь свадьбу сразу 
с сотней невест. Как к этому отнеслась твоя супру-
га Елена?
К счастью, она уже привыкла различать своего му-
жа и его творческий образ. Я немного волновался, 
но поводов для ревности старался не давать.
Всем известно, что я, как говорится, глубоко женат. 
Да и поклонники уже, как правило, взрослые, со-
стоявшиеся люди, которые в первую очередь ценят 
то, что я делаю. Лена же самый первый слушатель 
каждой моей композиции. 

Ярослав Дронов (псев-
доним — SHAMAN) 
родился 22 ноября 
1991 года в Ново-
московске. Окончил 
музыкальную школу 
по классу «народное 
пение», Новомосков-
ский музыкальный 
колледж имени 
М. И. Глинки по спе-
циальности «руко-
водитель народного 
хора» и в Москве —  
Российскую академию 
музыки имени Гнеси-
ных, факультет эстрад-
но-джазового пения. 
В 2013 году участвовал 
в шоу «Фактор А», 
а в 2014 году — в про-
грамме «Голос».

ДОСЬЕ Просто куколка!
Артисты массово одеваются в розовое
■ Американский фильм 
«Барби» бьет рекор-
ды мирового проката. 
В нашей стране показа 
ленты не будет из-за 
запрета голливудских 
студий. Однако многие 
россияне все равно про-
являют интерес к исто-
рии про куклу. И звез-
ды — не исключение. 
«Вечерка» обнаружила: 
в гардеробах наших 
артистов стало больше 
кукольных нарядов 
в розовых оттенках. 

Еще каких-то лет 10 на-
зад «цвет куклы Бар-
би» был изгоем: на 
нем лежало несмыва-
емое клеймо пошло-
сти и безвкусицы. Но 
после июльского вы-
хода на экраны филь-
ма «Барби» в розовый 
облачились даже са-
мые респектабельные 
работницы тв орче-
ского цеха. 67-летняя 
народная  артис тка 
Лариса Долина (1) об-
любовала «кукольные» 

оттенки уже давно: 
на сцену, на светские 
рауты и фотосессии 
она часто надевает 

что-нибудь розовое: то 
брюки, то комбинезон, 
а то и костюм-двойку. 
Певица Наталья По-
дольская (3) — боль-

шая поклонница малень-
ких платьев. И у нее в кол-
лекции есть ярко-розовое 
мини. Телеведущая Анфиса 
Чехова (4), особенно после 
того как из пышечки пере-
воплотилась в стройняшку, 
тоже часто делает выбор 
в пользу элементов костю-

ма в «игрушечном» стиле. 
Особенно Анфисе идет 
цвет фуксии. Поющая веду-
щая и давняя поклонница 
«розового» антуража Оль-
га Бузова (2) поддержала 
Барби-бум и опубликовала 
несколько видео — в наря-
дах любимого цвета.

Здоровье

■ Вчера врачи рас-
крыли подробности 
самочувствия народ-
ной артистки РСФСР 
Ирины Мирошниченко 
(на фото внизу), кото-
рая находится сейчас 
в больнице.
С о с т о я н и е  з д о р о в ь я 
81-летней примы МХТ 
имени Чехова очень тя-
желое:  она находится 

в медикаментозном сне 
и подключена к аппарату 
ИВЛ. Исследования обна-
ружили у Ирины Петров-
ны целый букет возраст-
ных заболеваний, к тому 
же у нее развилась пнев-
мония. Врачи надеются, 
что улучшение состояния 
наступит через две — три 
недели после начала ин-
тенсивной терапии. 

Состояние очень тяжелое
Чужой кошелек

■ Вчера брат покойного 
певца Бориса Моисе-
ева (на фото справа), 
Маркс Толкач сообщил, 
что не собирается бо-
роться за наследство. 
68-летний Борис Моисеев 
ушел из жизни почти год 
назад. 10 лет артист лечил-
ся от последствий тяжелого 
инсульта. Поскольку об-
ходиться без помощника 
певцу стало невозможно, 
рядом с Моисеевым неот-
лучно находился его адми-
нистратор Сергей Горох, 
и Моисеев отписал ему 
по дарственной все свое 
имущество. Квартиры — 
в Тверском районе Москвы 
и в Крылатском, а также 
в Юрмале (Латвия) и на 
курорте Солнечный Берег 
в Болгарии. Еще в распо-
ряжении Сергея остались 
ювелирная коллекция 
и банковские счета. 83-лет-
ний родной брат артиста 
Маркс Толкач много лет 
живет в Канаде. Он возму-

тился таким положением 
вещей и попытался затеять 
судебный спор. Ему посо-
ветовали адвоката Алек-
сандра Добровинского. На 
сбор и пересылку докумен-
тов у пожилого человека 
ушло более 5000 долларов 
(458,8 тысячи рублей). Од-
нако ему не удалось завизи-
ровать свою подпись на бу-
магах в посольстве. Толкач 
решил не ввязываться в бю-
рократическую волокиту. 
— Сил на борьбу не оста-
лось, — объяснил брат Мо-
исеева.  

Отказался от наследства

Прямая 
речь

Актуальность розово-
го цвета поддержива-
ют сегодня и многие 
мировые дизайнеры, 
которые охотно вклю-
чают его в свои кол-
лекции — наряду с дру-
гими яркими, тради-
ционно «детскими» 
цветами. Как и с лю-
бым провокационным 
цветом, с розовым 
важно не перебор-
щить, например оде-
ваясь на работу или 
деловую встречу. Хотя 
в отпуске можно рас-
слабиться, облачив-
шись в розовый с ног 
до головы. 

Натали 
Богданова
Эксперт по имиджу 
и стилю

Материалы к рубрике «Звездная пыль» подготовила 
Дарья Завгородняя vecher@vm.ru

Материалы к рубрике «СVои 
люди» подготовила Динара 
Кафискина  vecher@vm.ru

Здесь важен собственный 
пример. Если ты любишь 
землю своих предков, своей 
родиной ее будут считать 
и твои внуки. Если уважа-
ешь родителей, так же к те-
бе станут относиться твои 
дети. Для меня быть патрио-
том — это в первую очередь 
ответственность. Всеми си-
лами так, как я умею и мо-
гу, стараюсь нести людям 
пользу, ведь будущее России 
зависит от всех нас. Ровно 
настолько жизнь станет луч-
ше, насколько каждый при-
ложит к этому свои усилия.
Никогда не замечал за со-
бой мистических способ-
ностей? 
Намекаете на значение мо-
его сценического псевдо-
нима? Шаманские способ-
ности? Дождь я, конечно, 
вызывать не умею. Вижу 
порой комментарии в соц-
сетях, что та или иная песня 
кому-то помогла, вдохнови-
ла на важный поступок, но 
никакой мистики в этом нет. 
Просто стараюсь во все, что 
делаю, вложить душу. И эта 
искренность дает людям 
чувство поддержки, опору 
в наше непростое время.

Певец SHAMAN 
выступил 
с концертами 
в ДНР и ЛНР

Я обязательно 
еще вернусь 
на Донбасс

но настоящий результат 
может принести только 
своя, новая, та самая Песня 
с большой буквы, которая 
станет хитом. Мне в этом 
плане повезло, я не завишу 
от сторонних авторов, ком-
позиторов и поэтов, пишу 
себе сам. И участие в попу-
лярных телешоу на главных 
каналах страны, несомнен-
но, дало полезный опыт. Но 
чтобы начать создавать та-
кие композиции, которые 
открыли мое творчество 
многомиллионной аудито-
рии, потребовалось ни мно-
го ни мало почти 10 лет.
Песне «Встанем», кото-
рая прогремела на всю 
страну, полтора года. Ты 
предполагал, что компо-
зиция так «выстрелит»? 
Конечно, за это время моя 
жизнь сильно изменилась, 
столько всего произошло... 
Но и сейчас, оглядываясь 
назад, скажу, что хит — это 
всегда элемент удачи, ни-
когда нельзя быть уверен-
ным на сто процентов, что 
все сложится. Композитор, 
поэт, продюсер и исполни-
тель, а в моем случае это 
один человек, могут лишь 
собрать все слагаемые, но 
последнее слово всегда за 
публикой. Как автор я пони-
мал, что песня получилась 
сильная, верил в нее, но все, 
что произошло после 23 фев-
раля (24 февраля 2022 года 
началась спецоперация. — 
«МВ»), просчитать было 
невозможно. «Встанем» 
теперь живет своей, отдель-
ной от меня жизнью. Это 
колоссальный аванс от мил-
лионов людей, беспреце-
дентный уровень доверия, 
которое своим творчеством 
я просто обязан оправдать.
Что нужно для того, что-
бы привить молодому 
поколению чувство люб-
ви к Родине?

Сила воли жителей Мариуполя крепче 
алмаза: они отстояли свой город 

 А есть ли мечта 
у тебя?
Господь услышал меня 
и после стольких лет дал 
возможность занимать-
ся любимым делом — да-
рить людям позитивные 
эмоции, сочинять и ис-

полнять  пес-
ни, которые 
нравятся 
миллионам. 
Так что моя 
главная мечта 
уже сбылась.

SHAMAN 
(в центре) 
встретился
с бойцами 
в Херсон-
ской области

Певец Шаман вместе 
с отцом Юрием Дроновым

 Ты всегда обращаешься к подписчикам в соцсетях 
«родные». Для тебя поклонники — семья?
Да. Причем большая. Когда они слушают мои песни 
в моменты важных для себя событий, веселых 
и грустных, получается, что и я незримо присут-
ствую рядом — как брат, сын или внук.

 В одном интервью ты сказал: «У нас вся страна 
поет и в футбол играет». А какие люди тебе 
ближе — разносторонние дилетанты или про-
фессионалы, сосредоточенные на своем деле?
Если ты горишь какой-то идеей, бросаешь все си-
лы на результат, люди вокруг это чувствуют, 
и все начинает получаться и складываться со-
вершенно иначе. Словно само собой. Россия — 
страна очень сильных и талантливых людей. 
Но многие из нас не нашли свое место, заняты 
делом, которое не приносит им удовольствия, 
а вместо результата тратят силы на процесс. 
Подходят ко всему формально. С такими сложно 
договориться, тем более вместе работать. Равно-
душие убивает, губит любую самую полезную 
идею. Поэтому команда, которая собралась во-
круг меня, — это группа единомышленников, ве-
рящих в общее дело.

Лариса Долина одной из пер-
вых оценила преимущества 
цвета Барби 
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От вредных 
солнечных 
лучей защитят 
крем, головной 
убор и очки

— Необходимо нано-
сить на кожу минимум 
30 граммов средства за 

20 минут до выхода из 
дома. Если говорить 
о ценах, то в большин-
с тв е с лучаев люди 

переплачивают не за 
качество продукта, а за 

бренд. Состав примерно 
одинаков у всех средств, 

солнца, почти достигли до-
пандемийного уровня.
— На самом деле солнеч-
ные лучи попадают на на-
шу кожу даже зимой 
и при пасмурной 
погоде, — говорит 
« В е ч е р к е »  в р а ч -
дерматокосметолог 
Марина Ваулина.
По ее словам, многие 
неправильно пользу-
ются средством. 

■ В эти выходные 
температура воздуха 
в столице повысится 
до 32 градусов. По дан-
ным аналитиков круп-
ной торговой сети, 
спрос на воду в жаркую 
погоду увеличивается 
на 30 процентов. «МВ» 
выяснила, как выбрать 
безопасную воду и от че-
го зависит ее цена.
С начала года в РФ на 58 про-
центов выросло производ-
ство воды в бутылках. Об 
этом сообщили аналитики 
системы маркировки «Чест-
ный знак».
— Воду из-под крана нельзя 
назвать питьевой, — гово-

рит нутрициолог Лилия На-
зиманова. — Разве что после 
фильтрации и кипячения. 
В воде из водопровода есть 
высокий риск содержания 
вредных веществ.

По мнению эксперта, если 
пить воду из-под крана, то 
только холодную. У горячей 
воды ниже степень очистки, 
а еще в нее часто добавляют 
химические компоненты, 

Уймите 
вашу 
жажду
Из-за жаркой погоды 
в столице увеличился 
спрос на воду 

Москвичку Оксану 
Туренко жажда 
настигла в парке 
Царицыно

Metro Лента Ашан Дикси Пятерочка

Вода питьевая Nestle (руб./0,5 л)

29 32 40 39 38

Святой источник (руб./1,5 л)

49 45 51 47 44

Evian (руб./1,5 л)

231 — 99 340 240

Шишкин лес (руб./1 л)

46 38 42 43 42

Stelmas (руб./1,5 л)

55 50 49 – 50

Сравнение цен в пяти магазинах

чтобы предупредить корро-
зию внутри труб.
— В детской бутилиро-
ванной воде должен быть 
соблюдены правильный 
минеральный баланс и PH, 
должны отсутствовать по-
тенциально опасные веще-
ства, — дополнила Лилия. — 
Например, не должно быть 
диоксида углерода, который 
используется для газирова-
ния воды, он может спро-
воцировать раздражение 
желудка у ребенка. Также 
негативно на состояние здо-
ровья повлияет и хлор. Я ре-
комендую мамам проверять 
самостоятельно этикетки, 
а не надеяться на обещания 
производителя.
Цена напитка зависит от 
бренда, а еще от источника, 
степени логистики, очист-

ки и минерализации. Вода 
в стекле обычно дороже. 
— Вода теряет минераль-
ный баланс при долгом хра-
нении. Может изменяться 
герметичность упаковки, 
что тоже влияет на сроки 
годности. Со временем 
пластик начинает выде-
лять опасные вещества. Не 

говоря уже о том, что при 
нагреве или неправильной 
транспортировке пластик 
будет выделять бисфенол А. 
Он может спровоцировать 
стенокардию, гипертонию, 
аритмию, — объяснила На-
зиманова.

По словам нутрициолога, 
норма для количества вы-
питой воды в день определя-
ется в зависимости от роста 
и веса человека. 
— Но могу сказать: пить 
надо не меньше литра во-
ды в день, — завершила Ли-
лия. — Часто клиенты мне 
говорят, что у них нет жаж-

ды и они не могут выпить 
даже столько. Но это значит, 
что  организм человека обез-
вожен уже давно. И просто 
вода уже не исправит ситу-
ацию. Нутрициологи в та-
ких случаях назначают курс 
электролитов.

Прямая 
речь

На самом деле стои-
мость воды не столько 
связана с преимуще-
ствами конкретной 
марки, сколько с мар-
кетингом. Конечно, 
к производству дет-
ской воды требования 
более жесткие, поэто-
му она и стоит дороже. 
Воду сейчас заказыва-
ют непосредственно 
торговые сети. Цены, 
которые мы видим, 
зависят в том числе 
от логистики. 

Вадим Алтаев
Бывший президент 
Евразийского 
альянса бутилиро-
ванных вод

Красота

■ С начала года про-
дажи солнцезащитной 
косметики в аптеках 
выросли на 10,2 процен-
та — до 985 миллионов 
рублей. Такие данные 
предоставили аналитики 
крупного маркетингово-
го агентства. «МВ» выяс-
нила, как такие средства 
влияют на кожу.
Продажи косметических 
средств, защищающих от 

а подделок сейчас не заме-
чено, — добавила Ваулина.
Эксперт напоминает, что 
для защиты от солнечных 
ожогов после купания не-
обходимо тщательно выти-
раться. Кроме того, очень 
важно принимать солнеч-
ные ванны лишь в опреде-
ленные «безопасные» часы: 
до 11 утра и после 15 часов. 

некоторые считают, 
что у воды нет срока 
годности. Но в соот-
ветствии с ГОСТ срок 
хранения воды в за-
крытой таре составля-
ет 12 месяцев. После 
вскрытия упаковки — 
до десяти дней.

Кстати,

Стоимость сильно зависит 
от состава минералов 

Материалы к рубрике 
«Потребитель» 
подготовила 
Анастасия 
Старостина 
vecher@vm.ru
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■ День железнодорож-
ника отметят 6 августа. 
Среди представителей 
этой профессии есть 
и известные люди. На-
пример, первый бара-
банщик группы Виктора 
Цоя «Гарин и Гипербо-
лоиды» Олег Валинский. 
Он прошел путь от уче-
ника приемщика поездов 
до начальника Дирекции 
тяги «РЖД», а теперь 
возглавляет Петербург-
ский государственный 
университет путей со-
общения. «МВ» пообща-
лась с Валинским.

Олег Сергеевич, поздрав-
ляем вас с назначением 
на пост ректора ПГУПС. 
Было ли это неожиданно 
или давно хотели перей-
ти в сферу образования? 
Не столько в сферу образо-
вания, сколько в управле-
ние. Когда весной пошел 
разговор о назначении на 
должность ректора, нужен 
был человек с опытом рабо-
ты с профессиональными 
кадрами. Я долго работал 
на железной дороге, плотно 
взаимодействовал с универ-
ситетом, мне эта сфера была 
очень близка.
Есть ли какие-то на-
правления работы вуза, 
которые хотелось бы 
улучшить?
Та база знаний, которая 
накоплена за более чем 
200-летнюю историю перво-
го транспортного вуза Рос-
сии, позволяла и позволяет 
готовить специалистов для 
всех сфер транспортной от-
расли нашей страны. И как 
на любом производстве, 
всегда есть области, которые 
требуют своей корректиров-
ки в связи с глобальными из-
менениями, происходящи-
ми в индустриальном мире. 
Я хотел бы улучшить работу 
так, чтобы при подготовке 
будущие специалисты стал-
кивались с тем, что их ждет 
потом  в профессиональной 
деятельности.  
С чем был связан ваш вы-
бор профессии железно-
дорожника? 
А я родился в поезде. Мама 
тогда ехала в Ярославль. 
В детстве я думал о про-
фессии моряка, летчика 
или железнодорожника 
как мой дед, прошедший 
путь от машиниста узко-
колейного паровоза до 
начальника Управления 
тяги (тогда должность на-
зывалась иначе). Дед меня 
и вовлек в эту профессию. 
Я выбрал ПГУПС, но учился 

недолго — увлекся музы-
кой. А в 1980 году стал уче-
ником приемщика поездов 
станции Ленинград-Сорти-
ровочный-Московский Ок-
тябрьской железной доро-
ги. Мне было 19 лет.  Затем 
армия, техникум... И вновь 
работа на железной дороге. 
С чего началось ваше ув-
лечение музыкой? 
Когда учился во втором 
классе, мама привела меня 
во Дворец пионеров, а там 

было объявление о набо-
ре в хор. Я очень хорошо 
в коллектив влился. Потом 
предложили освоить му-
зыкальные инструменты. 
Я выбрал барабаны. Играл 
и в духовом оркестре, и в на-
родном ансамбле. Понятие 
«рок» появилось в СССР, 
наверное, в конце 1970-х. 
Мы с друзьями слушали за-
рубежные хард-рок-группы 
Deep Purple, Rolling Stones.  
Помню и появление отече-
ственных коллективов: «Но-
вояры», «Славяне».   
Как познакомились 
с Виктором Цоем? 
Я дружил с рок-музыкантом 
Андреем Пановым. Как-то 
он собрал у себя в квартире 
компанию. И там был мол-
чаливый корейский парень. 
При первом знакомстве осо-
бого впечатления он на меня 
не произвел. Тихий, курит, 
пьет кофе. Позже, узнав Цоя 
получше, понял: это очень 
талантливый музыкант. 
И мы стали творить вместе. 
Панов на каком-то этапе на-

чал писать стихи и музыку. 
Мы ездили, играли на свадь-
бах. Пытались заработать. 
В фильме «Лето» (лента 
2018 года о жизни Викто-
ра Цоя. — «МВ») вас сыг-
рал актер Евгений Сер-
зин. Как вам фильм? Как 
оценили игру актера?
Он на меня абсолютно не 
похож. Фильм на меня ни-
какого впечатления не про-
извел. Многие ребята хотят 
выделить Цоя как лидера, 

заводилу. Он никогда не 
обладал подобными каче-
ствами. Витя был музыкан-
том со своим характером, 
хорошо играющим, пишу-
щим, рисующим. Помню, 
что делал поделки из дере-
ва, рисовал плакаты, кото-
рые потом за пять рублей 
продавались.  Я играл с ним 
в группе «Гарин и Гипербо-

лоиды» — до того, как по-
явилось «Кино».
Когда вы ушли в армию, 
в группу взяли нового 
барабанщика. Расстрои-
лись тогда?
Я не был в обиде. Музыкан-
там ведь надо играть. 
Храните ли какие-то ар-
тефакты с тех времен? 
Многое сохранил, да. Навер-
ное, самое дорогое — подел-
ки Цоя и художественные 
творения. Безусловно, му-

зыка тоже в числе важных 
для меня воспоминаний. 
Как, на ваш взгляд, изме-
нилась музыка? 
Вырос профессионализм 
отдельных исполнителей. 
В хард-роке периодически 
появляются интересные 
коллективы. Но в целом ни-
чего особенного. Наверное, 
сложно из семи нот соста-
вить что-то новое. Есть ощу-
щение, что самые мелодич-
ные, душевные композиции 
уже были созданы.
Музыканты Алексей 
Рыбин, Андрей Панов ме-
нее известны, чем Цой. 
Но и о них стоит пом-
нить, как о людях, сто-
явших у истоков русско-
го рока?

Да. Их вклад недооценен. 
Без них, возможно, не бы-
ло бы Виктора Цоя в нашей 
культуре. Они создали об-
становку, в которой про-
явился его талант. 
Как вы думаете, если бы 
Цой был сейчас с нами, 
чем бы он занимался?  
Трудно сказать. У каждого 
ведь есть разные перио-
ды: взлет, спад. Я думаю, 
что у Цоя была бы еще одна 
 команда, такая же хорошая, 
добротная, как «Чайф», «Али-
са», «Наутилус Помпилиус». 
Виктор бы, наверное, вспо-
минал молодость, как я сей-
час. В любом случае его пес-
ни популярны и в наши дни, 
думаю, что на это повлияла 
и его трагическая гибель. 
Наверное, вы ко всему 
в жизни применяете 
творческий подход?
Да, без творческого подхода 
я бы не стал тем, кем стал. 
Он мне очень помогает, 
и, похоже, я его применяю 
во многих сферах своей де-
ятельности. А иначе скучно 
жить (смеется). На бараба-
нах, кстати, играю иногда.
Студентам будете рас-
сказывать о Цое, о своем 
прошлом музыканта?
За эти годы многие меня об 
этом спрашивали. Конеч-
но, если студенты захотят 
узнать больше о той эпохе, 
отвечу на их вопросы.

■ Бывший гитарист Anthrax Дэн Спитц 
в 1995 году ушел из группы и стал ча-
совщиком. Позже даже открыл свою 
компанию. 
■ Алекса (настоящее имя Александра 
Чвикова) — выпускница четвертой 

«Фабрики звезд». В 2009 году стала 
дизайнером украшений. Ее изделия 
носят звезды.
■ Участница группы «Демо» Саша Зве-
рева ушла из музыкальной индустрии 
и теперь ведет блог, посвященный 
материнству, а еще создает одежду 
для беременных и кормящих.

Покинув сцену 

Играл на свадьбах с Цоем
Ректор железнодорожного вуза в прошлом был рок-музыкантом

Сегодня первый барабанщик группы Цоя «Гарин и Гиперболоиды» Олег Валинский 
возглавляет Петербургский государственный университет путей сообщения

Беседу вел
Хаджимурат Плиев  
vecher@vm.ru

Виктора я знал тихим, 
молчаливым парнем 

Прямая 
речь

Олег Сергеевич — со-
вершенно уникальный 
человек, как железно-
дорожник и как лич-
ность. Музыкальной 
стороне жизни Олега 
посвящено много пу-
бликаций, но не все 
знают о его страстном 
увлечении парусным 
спортом. Любовь 
и страсть к обузданию 
силы ветра и волн 
при управлении яхтой 
он привил коллегам 
не только с Октябрь-
ской железной дороги, 
Дирекции тяги и РЖД, 
но и всем деловым 
партнерам. А День же-
лезнодорожника он, 
конечно, будет празд-
новать вместе со всей 
страной. Потому что 
любовь и преданность 
профессии впитаны 
с молоком матери.

Виталий 
Тришанков
Заместитель 
начальника 
Дирекции тяги 
ОАО «РЖД» 

Олег Валинский 
родился 21 октября 
1961 года в Ленингра-
де. В 1981 году был 
участником группы 
«Гарин и Гиперболои-
ды», которую позднее 
переименовали в «Ки-
но». Долгие годы рабо-
тал в системе «РЖД». 
С 2017 по 2023 год был 
заместителем гене-
рального директора — 
начальником Дирек-
ции тяги ОАО «РЖД». 
С июля 2023 года — 
ректор ПГУПС.  
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С 7 августа на телеканале 
«Россия» стартует показ зна-
менитой многосерийной 
картины Татьяны Лиозно-

вой «Семнадцать мгновений 
весны». Показ приурочен 
к 50-летию картины: пре-
мьера состоялась в 1973 го-
ду. Уникальную картину лю-
бят уже несколько поколе-
ний телезрителей, но каждая 
встреча с ней — это незабы-

ваемый праздник. Вячеслав 
Тихонов, Леонид Броневой, 
Олег Табаков и Лев Дуров, 
Екатерина Градова, Леонид 
Куравлев, Ростислав Плятт 
и Евгений Евстигнеев — 

звездный актерский состав, 
интереснейший сюжет, на-
писанный Юлианом Семе-
новым, — в общем, что там 
говорить, вас ждут незабы-
ваемые вечера. 

Это и правда очень радостная новость: стало известно, что 
кинокомпания «Амедиа Продакшн» работает над сценари-
ем второго сезона сериала «Казанова» — одного из самых 
популярных российских сериалов 2020 года. В условиях 
того времени солнечный, яркий сериал имел, ко всему про-

чему, и какое-то терапев-
тическое действие! Зрите-
ли до сих пор обсуждают 
многосерийный фильм 

на кинофорумах и ожидают продолжения ретродетектива. 
О том, что можно назвать «эффектом Казановы» — я о маги-
ческом очаровании и героя картины, и самой многосерий-
ной ленты в целом, — можно было бы поговорить отдельно. 
Безусловно, огромная удача и попадание в яблочко — вы-
бор артиста на главную роль. Антон Хабаров, конечно, не 
просто прекрасно сыграл, он действительно жил на экране, 
в общем-то, кружа головы не только экранным героиням. 
Но мне кажется, сериал так полюбили еще и потому, что 
он полностью, абсолютно был лишен какого бы то ни было 
зла, от которого мы все устаем в реальности. Как в подлин-
ной истории мошенника, его «жертвы» не держали на него 
зла, поскольку переживали в его объятиях минуты счастья 
и радости, так и нам, зрителям, вдруг был вручен вот такой 
солнечный подарок — кино с закрученной сюжетной ли-
нией, очень интересное и при этом светлейшее. Остается 
искренне надеяться, что второй сезон не подведет! Ну а на 
неделе смотрим повтор: 7–10 августа в 22:00 на Первом! 

Телеканал ТВ-3 открыл дату 
появления на экранах безу-
словного хита сезона «Су-
перИвановы»: удивитель-
ное семейство собирается 
нас поражать своими уни-
кальными способностями 
с 14 августа (19:30). 
Да, все так: на первый взгляд 
Ивановы — самая обычная 
семья. Но только вот дела 
она расследует необычным 
способом: у каждой женщи-
ны из этой семьи есть некая 
суперсила! Прекрасная Оль-
га Науменко в образе Тама-

ры Петровны окажется трав-
ницей, любящей бабушкой 
и привередой-тещей. Актер 
Михаил Полицеймако, игра-
ющий главу семейства Ва-
лерия Иванова, уверяет что 
свою экранную семью обо-
жает. Но у него лишь одна 

суперсила — чувство юмора. 
— Валерий — это комедий-
ный персонаж, обаятелен он 
или не очень — судить зри-
телям. Могу сказать, что он 
мягкий и смешной, любит 
дочь и жену и занимается 
пикировками с тещей, — 
смеется Михаил.
В сериале также снимались 
Екатерина Волкова и Маша 
Абрамова. 

Цифра

серий входит в новый 
проект ТВ-3 «Супер-
Ивановы», показ сери-
ала стартует 14 августа! 

4 0

4 августа в 00:15 смотрите 
на Пятом канале премьер-
ную серию документально-
го проекта «Они потрясли 
мир. Александр Градский. 
Моя настоящая любовь».

Александр Градский обла-
дал редчайшим голосом — 
в три с половиной октавы. 
Он вошел в историю как 
основоположник советской 
рок-музыки. И все знали: 
больше музыки Градский 
любит только женщин. 
За могучими плечами все-
народного любимца, а Град-
ского действительно полю-

били после того, как он стал 
членом жюри шоу «Голос», 
было несколько браков. 
О трагедиях и счастье Град-
ского расскажет фильм. 

Его настоящая любовь 

Фильм расскажет зрите-
лям о жизни Александра 
Градского  

Продолжение романа
с Казановой будет точно! 

Премьера сезона 

Как это было 

С 8 августа на START — премьера турецкого сериа-

ла-хита «Клюквенный щербет»! 

Спешите
видеть

ВЗГЛЯД

Те самые 
великие 
мгновения   

 Вячеслав Тихонов (справа) и Леонид Броневой в фильме 
«Семнадцать мгновений весны» 1973 года 

Кино-легенда

Актриса Екатерина 
Волкова в сериале 
«СуперИвановы»

Завтра на «Кино-
ужасе» вас ждет 
триллер «Ловец 
снов» (включайте 
телевизор в 23:40). 
Не лги, не кради... 
Вроде бы все это де-
тям известно. Но... 
Все началось с того, 
что мальчик решил 
прекратить свои 
ночные кошмары 
и для этого украл 
у загадочного соседа 
ловец снов. А вот 
нехорошо брать чу-
жое! И теперь семье 
героя придется вы-
зволять несчастного 
ребенка из пучины 
бесконечного ужаса. 

Женская сила СуперИвановых  

Незабываемой встречей с музыкой 

и песнями вас порадует на грядущей неделе 

Первый канал: смотрите концерт к 90-летию 

Леонида Дербенева «Между прошлым 

и будущим» 12 августа в 17:10 и 18:20! 

Недвижимость На правах рекламы 
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■ Илон Маск и премьер-
министр Монголии 
Лувсаннамсрайн Оюун-
Эрдэнэ обсудили воз-
можность строительства 
учебных центров для от-
правки людей на Марс 
в пустыне Гоби. «Вечер-
ка» выяснила, насколько 
это реально. 
Как отметила ежедневная 
американская деловая га-
зета, выбор местности для 
подготовки путешествен-
ников связан с тем, что пу-
стыня Гоби в южной части 
Монголии достаточно схожа 
с поверхностью Марса. 
Игорь Маринин, главный 
редактор журнала «Новости 
космонавтики», считает, что 
Илон Маск в данном случае 
скорее пиарится.
— Начнем с того, что по-
хожая база для подготовки 
астронавтов уже есть в США, 
зачем ее строить в Монго-
лии? Все эти рассказы про 
близость климата Марса 
и пустыни Гоби — для лю-
дей несведущих. Начнем 
с того, что на Марсе преоб-
ладает минусовая темпера-
тура и вообще нет воздуха. 
Во-вторых, у Маска пока 

Пустыня Гоби в Монголии (1) 
схожа с поверхностью Марса (2)

Искусство
и коллекционирование

На правах рекламы Частности

Юридические услуги

● Экстрасенс! Таролог! Астролог! 
Вопрос бесплатно. Т. 8 (925) 676-21-20● Гадаю! Т. 8 (903) 718-53-69

Строительство и ремонт

Разное

Финансовые услуги

Магия, гадания

● Охранник без лицензии требуется 
в универсам на вахту. Зарплата без за-
держек 45 000 рублей. Аванс ежене-
дельно. Т. 8 (925) 147-10-51
● Курьер. ЗП 60 т. р. Т. 8 (968) 442-99-41

● Книги покупаем, домашние библио-
теки. Выезд. Т. 8 (495) 961-36-02
● Книги. Выезд от 200 экз. Оплата
сразу. Т. 8 (495) 128-50-09 
● Книги до 1945 г. От 1000 р до 500 000 р.
Полки. Т. 8 (925) 585-40-56 
● Покупаем все. Т. 8 (495) 641-67-21

● Займы под залог золота, меха,
техники, авто. ООО «Ломбард Платинум» 
ОГРН 1087746946847. Т. 8 (499) 112-05-33

● Продадим вашу вещь в комис-
сионке .  Цену  назначаете  сами !
Т. 8 (499) 226-28-79
● Скупка. Быстро. Деньги сразу.
Т. 8 (499) 226-25-39

● Авто и грузчики. Т. 8 (903) 000-75-92

● Куплю квартиру, дачу срочно в Мо-
скве и МО. Т. 8 (495) 773-46-35
● Сниму кв/ком-ты. T. 8 (495) 772-50-93
● Прод. комн. у моря Т. 8 (962) 977-06-57
● Анна риелтор Т. 8 (909) 965-80-92 
● Сниму жилье. Т. 8 (925) 325-66-10

Работа и образование

Недвижимость

Транспортные услуги

Требуется  уборщица  днев-
ная/вечерняя, 5/2 с 06:00–14:30/ 
с 18:00–22:00. З/п 46 000 р. и 23 000 р.
Оформление по ТК  м. Тверская/
м. Пушкинская Т. 8 (977)774-22-10

Требуется рабочий офиса, 5/2 
9:00–17:30,  з/п 50 000 р. Погрузка/
разгрузка, разнос воды по офису, 
сборка и перемещение мебели. 
Оформление по ТК  м. Тверская/
м. Пушкинская Т. 8 (977)774-22-10

Требуется дворник (2 дня в неде-
лю: понедельник и пятница) График 
работы с 9:00–17:30. Место работы: 
поселок Художников (м. Сокол/
м. Октябрьское Поле/ м. Панфилов-
ская) З/П — 22 000 р.  Оформление 
по ТК РФ Т. 8 (977)774-22-10

● Юристы и адвокаты. Консультация 
бесплатная! Т. 8 (495) 201-25-12
● Адвокат. Возврат квартир. Уголов-
ные дела. Т. 8 (495) 210-25-63

● Московская социальная юридиче-
ская служба. Бесплатные консультации. 
Составление исков. Участие в судах. Все 
споры, в т.ч. поможем вернуть или рас-
служебить квартиру, выписать из квар-
тиры. Наследство. Семейные споры. 
Банкротство физлиц. Т. 8 (499) 409-91-42

Потомственные ясновидящие 
Любовь Владимировна и дочь На-
на Антосовна могут предсказать 
судьбу, снять порчу, сглаз, венец 
безбрачия, вернуть мужа, прине-
сти удачу в бизнесе. Прием по за-
писи и на расстоянии. Пенсионерам 
скидки. Ст. м. Пражская.

☎  8 (910) 455-66-66
8 (925) 502-47-51
gospozhaluba.ru

(499) 
557-04-04

доб. 133, 158

Телефон
рекламной службы

Путь к Марсу 
лежит через 
Монголию 
Илон Маск решил 
готовить в Гоби 
путешественников

Главное — тренировка 
■ Перед тем как отправиться на Луну 
20 июля 1969 года, астронавты про-
граммы «Аполлон» тренировались 
в горах Аризоны. Для тренировки лю-
дей и проверки костюмов, транспорта 
и оборудования NASA был необходим 
геологически разнообразный и гру-
бый ландшафт. Аризона подходила 
как нельзя лучше: там множество кра-
теров, каньонов, вулканических шла-
ковых конусов и лавовых полей. 
■ Уже сейчас четыре астронавта 
NASA — двое мужчин и две женщины — 
приступили к эксперименту по изо-

ляции в условиях, моделирующих 
проживание на марсианской базе. 
Они будут жить 378 дней в закрытом, 
без окон, помещении, которое вклю-
чает спальни, тренажерный зал, места 
общего пользования и вертикальную 
конструкцию для выращивания про-
дуктов питания.
■ NASA планирует провести 
до 2026 года три эксперимента 
по подготовке астронавтов. Также 
в планах — постройка базы на Луне, 
что рассматривается в качестве этапа 
к подготовке полета на Марс.

Цифра

дней —  именно столь-
ко придется потра-
тить, чтобы добраться 
от Земли до Марса.  

1 8 0

Прямая 
речь

Успех в освоении 
Марса будет зависеть 
от ситуации с между-
народными отноше-
ниями на Земле. Прак-
тика двух последних 
десятилетий показала, 
что космос выгоднее 
осваивать вместе как 
с финансовой точки 
зрения, так и с техно-
логической, потому 
что у разных стран 
есть интересные на-
работки в различных 
областях.

Александр 
Железняков
Историк 
космонавтики

просто нет такого корабля. 
Да, 100-тонный аппарат по-
строен. Но его первый запуск 
прошел неудачно, и когда эту 
огромную махину удастся 
вытащить хотя бы на около-
земную орбиту, непонятно. 
А на Марс, на минуточку, 
лететь несколько месяцев. 
Что астронавты будут все 
это время делать? Поднимет 

ли корабль еду, воду, одежду, 
оборудование, необходимые 
экипажу как минимум на 
полтора года полета? 
На данный момент, как по-
яснил эксперт, задача Ма-

ска — отправить корабль 
хотя бы на Луну. Илон, 
согласно договору с  аме-
риканским космическим 
агентством Nasa, должен это 
сделать в 2025 году.

— Вот как на Луну астро-
навтов доставит, так и мож-
но разговаривать хотя бы 
о возможности полета на 
Марс, — считает Игорь 
Адольфович.  — А пока, мне 

к а ж е т с я , 
Маск просто 
напоминает 
о себе и од-
ном из сво-
их громких 

проектов. Но я сомневаюсь, 
что его можно будет осуще-
ствить даже в 2050-м году. 
Технологий еще нет.
Никита Миронов
vecher@vm.ru

Полет может занять 
минимум полгода 
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Юморески, смешные исто-
рии, фельетоны публико-
вались в газете «Вечерняя 
Москва» регулярно. 
Анекдот, напе-
чатанный выше, 
был опублико-
ван в рубрике 
«Иностранный 
юмор» в 1970 го-
ду.  Шутка вы-
смеивала зару-
бежный образ 
жизни. 
Если говорить о Совет-
ском Союзе, то в стране 
музыкальное образование, 
особенно для детей, было 
широко распространено. 
Так, в СССР музыкальные 
школы не только выполня-
ли роль начального звена 

профессионального обра-
зования, но и обеспечива-
ли общеэстетическое вос-
питание ребят. 

П о  с т а т и с т и -
ке, к 1973 году 
в стране было 
около 7000 на-
чальных музы-
кальных школ, 
242 музыкаль-
ных училища, 
3 6  с р е д н и й 
с п е ц и а л ь н ы х 

музыкальных школ, 30 му-
зыкальных вузов. В началь-
ных музыкальных школах 
обучалось свыше одного 
миллиона учащихся.

Покупатель — продавцу музыкального 
магазина:
— Хотел бы купить сыну контрабас... 
— А сколько ему лет?
— Восемь.
— В таком возрасте ребенку больше 
подойдет вот эта свирель! 
— Нет уж. У него была такая, и он ее 
вчера проглотил.

К 100-летию «Вечерки» 
изучаем старые шутки 
из рубрики «Уголок юмора». 
Анекдот в номере 
от 2 августа 1970 года.

Подготовил 
Сергей Шахиджанян 
vecher@vm.ru

наш век

«Вечерка» предлагает 
принять участие 
в фотоакции «Ах, лето 
красное!» и поделиться 
своими яркими моментами 
теплой и незабываемой 
поры с другими читателями.

Вам пишет ваша читательница Наталья 
Якобсон. Я живу в Москве, люблю приро-
ду и пишу книги в жанре фэнтези о духах 
природы: эльфах, дриадах и феях цветов. 
Мой творческий псевдоним Натали Якоб-

сон. Я посвящаю много времени творчеству. Мне 
не удается выбраться за город, поэтому я отдыхаю 
в Главном Ботаническом саду в Москве. Здесь мно-
го растений и цветов, которые летом пышно цветут 
и радуют всех. Я люблю фотографироваться с цве-
тами и даже собираюсь написать книгу о цветах 
Москвы. В качестве примера высылаю свое фото 
с гортензиями (на фото справа). Лето — мое самое 
любимое время года, после которого в моем альбо-
ме сохраняются самые лучшие фотографии. 

Каждую неделю мы публикуем ваши истории 
и фотографии. Лучшие работы получат 
номинации от «Вечерки». А в конце месяца 
победитель станет новым героем обложки.
Ждем ваши фотографии и истории на почту: 

vecher@vm.ru
Укажите имена и фамилии людей, 
присутствующих на фотографии, 
и обязательно автора работы.

В каждой строке или столбце проставляются цифры от 1 до 9. Цифра может быть записа-
на в ячейку в том случае, если ее нет в горизонтальной и вертикальной линии, а также 
в малом квадрате 3х3, и если она может быть записана исключительно в одну клетку. 

Ответы на судоку, 
опубликованные 
1 августа

Судоку Составил Олег Васильев / vecher@vm.ru


